
FREITAS
O governador Tarcísio Freitas

(Republicanos) foi especial, na reunião
com o presidente Lula, anteontem, ao
afirmar que tem muito a conhecer
com o vice-presidente e ministro do
Desenvolvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços, Geraldo Alckmin (PSB),
sobre o Estado de São Paulo. Fez dis-
curso em nome da Região Sudeste e
foi feliz nas afirmações em defesa da de-
mocracia e do respeito aos Poderes da Re-
pública, condenando os atos de vanda-
lismo de domingo (8).

MUSEU
Cada vez mais distante e difícil,

ao que parece, a ideia de construção
do Ver de Museu pela Prefeitura em
parceria com a Raízen. Foram 16
anos em tratativas com os gover-
nos Barjas-Gabriel. Agora, outros
dois com o prefeito Luciano Almei-
da. Antes do final do ano, outra
reunião. E nela o prefeito foi in-
formado de que o Conselho Ad-
ministrativo da empresa ainda não
aprovou completamente as diretrizes
para o projeto. Sonho ficando cada vez
mais distante. Hora de Luciano assumir
um plano B para os barracões maiores
lá do Engenho. Será que dá tempo?

CARNAVAL
Nada de festas com muita

gente, blocos, escolas de samba,
Banda da Sapucaia, etc. Esse ano,
pelo que o Capiau apurou, a pre-
feitura pretende realizar vários pe-
quenos bailes, em bairros da cida-
de, para tentar entreter os foliões.
A confirmar. Já há anos, nos go-
vernos anteriores, o carnaval de
rua perdeu fôlego. Depois veio a
pandemia, que desanimou ainda
mais os organizadores e os pró-
prios foliões. Esse ano, mesmo com
sinal verde para os carnavais em
ambientes fechados nos clubes, o
povão vai ter que se contentar com
o carnaval na TV.

PREFEITO?
Já circulam nas redes sociais,

entre os bolsonaristas, a ideia de que
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Arrastão e Mutirões da Dengue
recolheram 6,37t de inservíveis
Primeira ação do PMCA em 2023 passou por três bairros e visitou mais de 1.600 residências
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Nota de Repúdio - Sindicato dos Trabalhadores
Municipais de Piracicaba, São Pedro,

Águas de São Pedro, Saltinho e Região
O Sindicato dos Trabalhadores Municipais

de Piracicaba, São Pedro, Águas de São Pe-
dro, Saltinho e Região repudia veementemen-
te os atos violentos ocorridos em Brasília no
domingo (8) quando ataques enfurecidos fo-
ram assistidos pelo país perpetrados por pes-
soas que inconformadas com os resultados
da última eleição presidencial e provenientes
de diversas regiões do país, invadiram o Palá-
cio do Planalto, o Congresso Nacional e o Su-
premo Tribunal Federal e depredaram o patri-
mônio do povo brasileiro.

As imagens assustam. A violência foi ta-
manha que a multidão ensandecida quebrou
desde estruturas e instalações até obras de
artes, parte do valioso acervo cultural, artístico
e histórico brasileiro.

Uma famosa tela de Di Cavalcanti, com
valor estimado de R$ 8 milhões foi rasgada a
golpe de facas. Equipamentos eletrônicos e

móveis também foram depredados pelos extremis-
tas aos socos, chutes e porretadas. Brasília foi van-
dalizada e vilipendiada. Terroristas a serviço de uma
política contra a democracia saquearam o patrimô-
nio público e desafiaram a Constituição.

Há inclusive o registro em vídeo de um po-
licial e seu cavalo feridos, ante outras lesões
que não se viu. Avarias e perdas que jamais
serão repostas.

Do ato ao seu desdobramento, com divul-
gação das mensagens veiculadas pelos terro-
ristas em mídias sociais, de forma desrespei-
tosa e incitando o povo brasileiro à violência
desmedida são ações inadmissíveis e devem
ser denunciadas.

O país tem construído sua democracia com
base em manifestações pacíficas e o que foi
visto no domingo marca negativamente a pági-
na da história do Brasil e deixa sequelas intan-
gíveis na democracia do país.

José Valdir Sgrigneiro – Presidente /
José Osmir Bertazzoni – Diretor Administrativo

Sindicato dos Trabalhadores Municipais de Piracicaba,
São Pedro, Águas de São Pedro, Saltinho e Região

Arrastão da Dengue passou pelo bairro Mario Dedini no último sábado, 7

No sábado, 7, cerca de 6,37
toneladas de inservíveis foram
recolhidos pelas equipes do Pla-
no Municipal de Combate ao
Aedes (PMCA), ligado ao Cen-
tro de Controle de Zoonoses
(CCZ), da Secretaria Municipal
de Saúde, nas ações do Muti-
rão e Arrastão da Dengue per-
correram três regiões da cida-
de. O objetivo é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

De acordo com o coordena-
dor do PMCA, Sebastião Ama-
ral Campos, o Tom, no Arras-
tão da Dengue que passou pela
região do bairro Mário Dedini
foram recolhidas 5,35 tonela-
das de inservíveis das 8h às
14h. Já no Mutirão que passou
pelo bairro Santa Rosa, foram
visitadas 1.643 residências
onde 24 foram notificadas por
terem algum tipo de possível
criadouro para o mosquito Ae-
des. Ainda nesta ação, foi reco-
lhida mais de uma tonelada de
inservíveis,  das 8h às 13h.
Também no sábado, das 8h30
às 10h30, equipe do PMCA
realizou ações de conscienti-
zação junto à população e ao
comércio ao longo da avenida
Raposo Tavares. De acordo com

o banco de dados da Vigilân-
cia Epidemiológica, de 1 a 10/
01 de 2023 foram registradas
38 notificações para a dengue
com três casos positivos e ne-
nhum óbito. No mesmo perío-
do de 2022, foram 275 noti-
ficações,  dois casos confir-
mados e nenhum óbito.

PREVENÇÃO - O enfrenta-
mento ao mosquito Aedes aegypti
é uma tarefa contínua e coletiva.
As principais medidas de preven-
ção são: deixar a caixa d'água bem
fechada e realizar a limpeza regu-
larmente; retirar dos quintais ob-
jetos que acumulam água; cuidar
do lixo, mantendo materiais para

reciclagem em saco fechado e em
local coberto; eliminar pratos de
vaso de planta ou usar um prati-
nho que seja mais bem ajustado
ao vaso; descartar pneus usados
em postos de coleta da Prefeitura.
O PMCA atende pelos telefones
3427-2400 ou 3427-3351 e também
pelo SIP 156.

C h e f e  d o  S e t o r  d e
Gestão de Documentação
e Arquivo da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, a
arquivista Giovanna Feni-
li Calabria mostra um item
dos dois novos conjuntos de
documentos que foram inse-
ridos na plataforma Atom,
sistema de descrição arqui-
vística que reúne, de forma
digital, parte do acervo his-
tórico do Legislativo piraci-
cabano. "Esse é um traba-
lho que estamos fazendo
com a documentação histó-
rica da Câmara. Nós busca-
mos seguir a ordem crono-
lógica dos eventos registra-
dos no acervo ou, quando
nos deparamos com algum
material interessante, nós
também o transcrevemos,
digitalizamos e o disponi-
bi l izamos no Atom, como
é o caso do l ivro com os
autógrafos das leis", diz
Giovanna. A7

PAULO CAMPOS – O vereador Paulo Campos (esquerda), do Pode-
mos, e os jornalistas Marcelo Sanchez, do Programa Em Foco do Canal
de Piracicaba, Edirley Rodrigues e Evaldo Vicente, tiveram encontro
ontem (10) para uma entrevista que será divulgada a partir de segunda
(16). Tema central foi a decisão de Campos de que não será mais
candidato a vereador em 2024, dedicando-se agora ao seu terceiro
mandato e se preparando para entendimentos políticos, seja como can-
didato a prefeito ou a vice. "Tudo ainda em conversação, entendimen-
tos", diz ele, afirmando que já conversou com o deputado estadual eleito
Helinho Zanatta, que terá opção para deixar o PSC e ir par ao Podemos.
"Vai depender do que ele definir", informou Paulo, dando a entender que
o ex-prefeito de São Pedro e de Charqueada vai dar apito nas eleições
de 2024 em Piracicaba. Campos é suplente de deputado federal e tem
chances, segundo a presidente do seu partido, Renata Abreu, de assu-
mir cadeira na Câmara Federal. Questão de tempo.

o ex-presidente Jair Bolsonaro pode
ser o candidato do PL a prefeito da
cidade de São Paulo no ano que vem,
e já tem o governador Tarcísio Freitas
no Palácio dos Bandeirantes. Nas úl-
timas eleições, é bom registrar que Lula
e Fernando Haddad tiveram as
maiores votações na capital pau-
lista. Outro movimento estratégi-
co do jogo de xadrez entre Lula e
Bolsonaro? A conferir.

FÉRIAS - I
Enquanto Brasília pegava

fogo, domingo, os vereadores Pau-
lo Campos (Podemos), Laércio
Trevisan (PL) e Gustavo Pompeo
(Avante) registravam em suas re-
des sociais atitudes bem diferen-
tes do confronto brasiliense.

FÉRIAS - II
Campos apareceu em várias fo-

tos visitando pontos comerciais ao
lado dos proprietários, enquanto
Pompeo criticou a administração
de Piracicaba pela ausência de de-
coração natalina adequada nos
pontos principais da cidade e refe-
riu-se à beleza da decoração na
vizinha Águas de São Pedro. Por
aqui só o velho e desgastado pre-
sépio de administrações anterio-
res na estação da Paulista.

FÉRIAS - III
E Trevisan começou a dirigir suas

críticas, informando o descaso da ad-
ministração local em relação ao eleva-
dor da Ponte do Mirante, que conti-
nua desativado. Também começou a
mostrar sua indignação com a esco-
lha de Carlos Beltrame para dirigir a
Ação Cultural. Longe dos olhos, longe
do coração?

VETO
Os partidos Cidadania (em Pira-

cicaba, leia-se Roberto Morais), junto
com o PSDB (de Barjas Negri) veta-
ram a união, com o Podemos (de Rei-
naldo Pousa e Paulo Campos) em ní-
vel nacional. O Podemos tem-se mos-
trado disposto a ser oposição a Lula,
discurso quase parecido ao do PSDB,
que volta ao "murismo" do passado,
em homenagem certamente a Geral-
do Alckmin; e também ao velho MDB,
origem do tucanato local, agora en-
frentando as contradições de ser
governo, com Simone Tebet e des-
governo, com o governador do Dis-
trito Federal, Ibaneis, suspenso de
suas atividades por 90 dias. E a
festa ainda nem começou, nem a
sanfona nem a gaita tocaram
os primeiros acordes.

Canal de Piracicaba

Guilherme Leite
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Ser papa não é sopa
A Igreja deA Igreja deA Igreja deA Igreja deA Igreja de
atitudes cristãsatitudes cristãsatitudes cristãsatitudes cristãsatitudes cristãs
precisa precisa precisa precisa precisa confessarconfessarconfessarconfessarconfessar
que não temque não temque não temque não temque não tem
respostas respostas respostas respostas respostas paraparaparaparapara
tudo!tudo!tudo!tudo!tudo!

Camilo Irineu
Quartarollo

O papa alemão
recentemente
morto era um

teólogo obstinado, re-
servado, um profes-
sor que tomava a sua
sopa no jantar. De vi-
sita ao Brasil criticou
o excesso de comida que lhe pu-
nham à mesa para o agradar. Está-
vamos diante de um espírito meti-
culoso e pragmático. Ratzinger con-
seguia diferenciar minúcias den-
tro de um assunto complexo.

Durante seu jantar e ora-
ções, parece-me que o papa não
discutia nem que lhe rondasse uma
mosca. Preparava seus discursos
com discrição de gabinete. Foi lá
que içou sua bandeira contra a
"ditadura do relativismo".

O fiel se depara com ques-
tões concretas, sem mordomo,
camareiro ou belas vestes medi-
evais. Ao fiel simples que ovacio-
na na Praça São Pedro ou vai

PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

CHUVCHUVCHUVCHUVCHUVA ININTERRA ININTERRA ININTERRA ININTERRA ININTERRUPTUPTUPTUPTUPTAAAAA
Mais uma semana com chuva.

Aliás, a mesma previsão também
para a próxima semana. E, não exis-
te o que fazer, a não ser tomar as
providências que o período ou as
circunstâncias impõem. Tempera-
tura agradável e em elevação.
Tempo bom para a agricultura,
reservatórios, mas preocupa
quando surgem as enchentes,
encostas encharcadas, e até
mesmo os aumento de acidentes
principalmente nas rodovias.

SEM SOLUÇÃOSEM SOLUÇÃOSEM SOLUÇÃOSEM SOLUÇÃOSEM SOLUÇÃO
As redes sociais apresen-

tam muita coisa boa. Para quem
tem juízo, o ganho é grande.
Contudo, ao mesmo tempo, im-
pressiona como é exposta tam-
bém a ignorância. De várias for-
mas, de muitas maneiras. Até
revolta quando o cidadão (ã)
acredita ser protagonista, con-
tudo, incapaz de enxergar sua
estupidez. Assusta o interesse
(ou preferência) pela vida
alheia, principalmente se tiver
chance de divulgar coisas ruins,
inclusive tragédias.

XV NOVAMENTEXV NOVAMENTEXV NOVAMENTEXV NOVAMENTEXV NOVAMENTE
E, o nosso XVquiinzão está

de volta. Como sempre, em todo
começo de campeonato, surge
renovado. Se preferir modifica-
do. O engraçado é que nunca
conseguimos ter a certeza de
um provável sucesso. Sempre,
a dúvida. É o preço a ser pago
quando se muda praticamen-
te todo o time/elenco. Po-
rém, o certo é jamais desa-
creditar e sempre apoiar.

M U D A N D OM U D A N D OM U D A N D OM U D A N D OM U D A N D O
COMPORTCOMPORTCOMPORTCOMPORTCOMPORTAMENTAMENTAMENTAMENTAMENTOOOOO
Luciano Almeida não discor-

da de quem comenta sobre sua
pouca presença perante aos ve-
readores e até mesmo a popula-
ção nos dois primeiros anos do
seu governo. No entanto, já mos-
tra que terá uma outra condu-
ta a partir de 2023. A comu-
nidade deve vê-lo mais pre-
sente em eventos e terá con-
tato permanente com verea-
dores. Vários já foram chama-
dos para um primeiro papo.

CCCCCAFÉ OBRIGAFÉ OBRIGAFÉ OBRIGAFÉ OBRIGAFÉ OBRIGAAAAATÓRIOTÓRIOTÓRIOTÓRIOTÓRIO
Já Barjas Negri de olho nas

eleições de 2024, não abre não
do famoso e também gostoso ca-
fezinho. Diariamente. É a senha
para uma boa conversa, onde o car-
dápio é política. Cafézinho e pão
de queijo vai bem para troca de
ideias sobre a próxima eleição
municipal. Candidatíssimo.

POUCO CASOPOUCO CASOPOUCO CASOPOUCO CASOPOUCO CASO
É importante conferir a data

de validade dos produtos alimen-

Aumentam (infelizmente) as críticas a administração municipal
piracicabana, em razão dos buracos e também mato por toda a
cidade. A justificativa todos conhecem: chuva. Realmente a tem-
porada da de chuva serve como desculpa, mas a população retru-
ca que essa realidade nunca muda. A saída ou solução, é conse-
guir explicar e garantir a todos, uma grande operação após a chu-
va, com a certeza de poder mudar o cenário. Também é preciso
alterar a dinâmica junto a comunidade. Se para a Câmara Munici-
pal o prefeito Luciano Almeida não conversa com os vereadores
(pelo menos esse foi o discurso em 2021/22), o chefe do executi-
vo também não consegue se comunicar com a sociedade.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

A Rede Vida de Televisão (juntamente
com a SporTV) está mostrando ao vivo
os jogos da Copa São Paulo de Futebol
Juniores que está na sua fase classi-
ficatória e termina no dia 25 de ja-
neiro. O XV participa da competição
integrando o Grupo 32, juntamente
com o Nacional (SP), Juventude (RS)
e Alecrim (RN), jogos que aconte-
cem no estádio Nicolau Alayon, na
capital paulista. O nosso amigo Ed-
valdo Tietz (foto) é um dos repórte-
res de campo da Rede Vida, sempre
m o s t r a n d o  m u i t a  c o m p e t ê n c i a ,
além da consagrada alegria, graças
a uma descontração que é marca re-
gistrada do criador da famosa frase
"chupa que a cana é doce". Edvaldo
Tietz é um profissional muito querido pela imprensa e torcida
piracicabana, também integrando a equipe de Milton Neves na
rádio Bandeirantes, com reportagens todos os domingos.

A morte de Pelé (Edson A Arantes do Nascimento) comoveu o plane-
ta. Desnecessário explicar razões e motivos. Lamentos tomaram con-
ta de todos os que gostam de futebol, independente de idade, raça e até
mesmo do clube de coração. Nos anos 60, todos iam ao estádio para ver
Pelé. Aqui e pelo mundo afora. Em Piracicaba, Peixinho (Arnaldo Poffo
Garcia), concedeu entrevistas, deu vários testemunhos sobre Pelé: ele jogou
com rei, fez parte daquele time e elenco extraordinário. Conversar com
Peixinho, é a certeza de se encantar com muita coisa que marcou a era Pelé
no Santos Futebol Clube.  Muitos são os momentos curiosos e históricos que
lembram o rei do futebol nos treinos, vestiários, nas concentrações, viagens,
ou até mesmo se divertindo nas folgas que ganhavam quando estavam no
exterior. Relata Peixinho: "Quando a bola chegava nos pés de Pelé, todos,
sem exceção, torcedores, jogadores dos dois times, a arbitragem, todos
sequer piscavam, pois queriam ver o que ele iria fazer com a bola,
normalmente, uma jogada incrível e espetacular". Para Peixinho,
Pelé era exemplo até nos treinos: "Cumpria rigorosamente o horário,
respeitava humildemente as ordens, não reclamava e cobrava de
todos. Já quanto a ele, quem mais o cobrava, era nosso capitão Zito.
Quando alguém concluía com acerto uma jogada, ou um passe dele,
principalmente transformando em gol ou mesmo numa assistên-
cia, Pelé ria e dizia: está aprendendo, está melhorando".  Para
Peixinho, Pelé é mito, lenda ficando até difícil acreditar na sua
morte, considerando o quanto marcou, representou, fez, con-
seguiu, e conquistou em toda parte do mundo".

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

com sua cruz ou por
outrem às costas até
Aparecida Relativismo
não tem sentido algum,
quando muito vai repe-
ti-lo por deferência. Os
caminhos são outros.

Os papas escreviam
documentos, encíclicas,
bulas, hoje tem o Twi-
ter, facebook e muita

competição midiática. O fiel can-
sado prefere o futebol, a música, a
dança e os seus deuses. Na idade
média, há quinhentos e dois anos
Lutero queimou a bula de sua con-
denação. Hoje o fiel a deleta de sua
plataforma, vai para outra posta-
gem ou assistir um filme piedoso.

Antes a novidade era o socia-
lismo de Marx e o papa Leão XIII
se manifestou pela Rerum Nova-
rum (Coisas novas), de 1891. A
comunidade do Atos dos Apósto-
los foi a que permaneceu como
exemplo de igreja originária, des-
crita como a dos "que tinham tudo
em comum e dividiam seus bens com
alegria". Contudo, a encíclica de Leão

XIII, chama de "coisas novas" a crise
sócio-política que se abate no res-
caldo da revolução industrial.

Cada vez mais o espetáculo
pauta o sagrado, padres de auditó-
rios atraem multidões na onda do
precursor padre Marcelo, pela linha
do pentecostalismo. Ratzinger não
se conformava com essa fórmula,
dizia que missa não é pantomima.

Os rituais não são pantomi-
mas nem show de papas da comu-
nicação, mas o ritual e danças sa-
gradas fazem parte da vida hu-
mana desde os tempos imemorá-
veis. Hoje temos as missas afro,
caipira, gaúcha e outras. O ritual
romano de ajoelha, senta e levan-
ta representa um ritual de obedi-
ência, ordem, controlador, típico
de Roma, mas o corpo fala através

da liberdade da dança como Davi
ou como dançam os Orixás em
seu esplendor.

O modelo de Igreja, notada-
mente europeia, era o de resis-
tência doutrinária diante das
ideologias seculares, como tábua
de salvação ao contrassenso. A Igreja
sempre se acautelou de pautas ta-
bus como o celibato, ordenação de
mulheres, escândalos sexuais in-
ternos e corrupção.

Depois da Inquisição, dos
Concílios, da escravidão nas
Américas, a Igreja admite seus
pecados históricos. Porém,
nesse caldo há outras moscas
difíceis de afugentar como os
escândalos internos e dos cató-
licos LGBTQIAP+.

A Igreja de atitudes cristãs
precisa confessar que não tem
respostas para tudo! Caro Jose-
ph, ser papa não é sopa.

Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente e escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Invasões em Brasília: crônica de uma morte anunciada
Os vândalosOs vândalosOs vândalosOs vândalosOs vândalos
quebraram oquebraram oquebraram oquebraram oquebraram o
patrimôniopatrimôniopatrimôniopatrimôniopatrimônio
público epúblico epúblico epúblico epúblico e
vilipendiaramvilipendiaramvilipendiaramvilipendiaramvilipendiaram
o Estadoo Estadoo Estadoo Estadoo Estado
DemocráticoDemocráticoDemocráticoDemocráticoDemocrático
de Direitode Direitode Direitode Direitode Direito

Marcelo Aith

Dois anos após a
inva são ao Capi
tólio  nos Estados

Unidos por apoiadores
do ex-presidente Do-
nald Trump, Brasília
assiste a uma barbárie
comandada por bolso-
naristas desvairados.
Conseguiram invadir sem mui-
to esforço o Congresso Nacio-
nal, Palácio do Planalto (local
de trabalho do Presidente) e o
Supremo Tribunal Federal.

Os vândalos quebraram o pa-
trimônio público e vilipendiaram
o Estado Democrático de Direito
debaixo das barbas da força poli-
cial da capital brasileira. Não se
pode esquecer que o comando das
forças policiais de Brasília está com
o ex-Ministro da Justiça Ander-
son Torres. Forças essas que esta-
vam monitorando os movimentos
dos vândalos, mas foram "capa-
zes" de realizar a contenção das
invasões. Vergonhosa a condução
do governador do DF e do secre-
tário de segurança, que foram fla-
grantemente lenientes no comba-
te aos atos criminosos. Era uma

crônica de uma morte
anunciada.

O Governador Iba-
nhez Rocha e o Secretá-
rio de Segurança An-
derson Torres devem
ser responsabilizados
diante da cegueira deli-
berada. A Teoria da Ce-
gueira Deliberada é uma
construção jurispruden-

cial originada no direito anglo-sa-
xônico que preconiza a possibili-
dade de punição do indivíduo que
deliberadamente se mantém em
estado de ignorância em relação à
natureza ilícita de seus atos. Sabi-
am da intenção dos golpistas e fi-
zeram vistas grossas. A Procura-
doria da República tem que tomar
providências no sentido de apu-
rar os fatos e, se demonstrada a
deliberada negligência, denunciá-
los pelos crimes cometidos. Além
disso, a situação demanda medi-
das de intervenção na segurança
pública de Brasília, tal como ocor-
reu no Rio de Janeiro em 2018.

Pois bem, voltando à cena do
crime, as forças policiais de Brasí-
lia têm a obrigação de recompor
imediatamente a ordem pública e
prender em flagrante todos os in-

vasores pelo crime de "Abolição
violenta do Estado Democrático de
Direito" e "Golpe de Estado", pre-
vistos, respectivamente, nos arti-
gos 359-L e 359-M, ambos do Có-
digo Penal, que dispõe: "Tentar,
com emprego de violência ou gra-
ve ameaça, abolir o Estado Demo-
crático de Direito, impedindo ou
restringindo o exercício dos pode-
res constitucionais" e "Tentar de-
por, por meio de violência ou gra-
ve ameaça, o governo legitimamen-
te constituído".

Democracia é o regime de go-
verno cuja origem do poder vem
do povo. Em um governo demo-
crático, todos os cidadãos possu-
em o mesmo estatuto e têm garan-
tido o direito à participação políti-
ca. No entanto, devem respeitar os

comandos constitucionais e legais,
não sendo autorizado, sob qual-
quer pretexto, a utilização da for-
ça contra as instituições públicas.

A investigação sobre esses
atos deve ser exauriente e todos
os envolvidos severamente puni-
dos, quer pela ação, quer pela omis-
são (negligência estatal), quer ain-
da pela incitação. O ex-presidente
Bolsonaro e a cúpula do seu go-
verno devem ser investigados e
apurada a responsabilidade pela
instigação, punidos severamente.

Oxalá não haja uma tragédia
maior como aconteceu no capitó-
lio, com mortes dos invasores,
agentes de segurança e civis.

Marcelo Aith é advogado,
latin legum magister
(LL.M) em direito penal
econômico pelo Instituto
Brasileiro de Ensino e Pes-
quisa - IDP, especialista
em Blanqueo de Capitales
pela Universidade de Sa-
lamanca, mestrando em
Direito Penal pela PUC-
SP, e presidente da Co-
missão Estadual de Direi-
to Penal Econômico da
ABRACRIM-SP.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

Repúdio à Barbárie!
Que a lei sejaQue a lei sejaQue a lei sejaQue a lei sejaQue a lei seja
rigorosa com osrigorosa com osrigorosa com osrigorosa com osrigorosa com os
vândalosvândalosvândalosvândalosvândalos
responsáveisresponsáveisresponsáveisresponsáveisresponsáveis
pela destruiçãopela destruiçãopela destruiçãopela destruiçãopela destruição
nos três prédiosnos três prédiosnos três prédiosnos três prédiosnos três prédios
ícones daícones daícones daícones daícones da
democraciademocraciademocraciademocraciademocracia
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Luiz Carlos Motta

Domingo, 8 de ja
neiro de 2023, in
felizmente esta

data vai entrar para a His-
tória como um dia traumá-
tico para a Nação. Estou
indignado. A barbárie re-
gistrada em Brasília, com
invasão e depredação da
sede do Palácio do Planalto, Con-
gresso Nacional e Supremo Tribu-
nal Federal (STF), se apresenta
como um pesadelo para as pessoas
de bem. Os brasileiros que trabalham
de forma honesta para garantir o seu
sustento e das suas famílias, repudi-
am a violência e defendem a paz, o
diálogo e o respeito frente às adversida-
des. As imagens de vandalismo veicula-
das, causam indignação e vergonha, den-
tro e fora do Brasil. Muita gente demorou
a acreditar que aquilo estivesse
acontecendo na capital federal.

REPROVÁVEL - Como De-
putado Federal, reeleito para um

segundo mandato,  rei-
tero a necessidade de se
preservar os poderes
constituídos, respeitar a
Constituição e manter
vivos os princípios demo-
cráticos. São inaceitáveis
as invasões e as destrui-
ções dos patrimônios pú-
blicos da Praça dos Três
Poderes. Toda e qualquer

forma de radicalismo, ainda mais ide-
ológico, é reprovável. O que ocorreu
em Brasília, em nada contribui com o
Brasil, pelo contrário, prejudica o
País, afugenta investidores, inibin-
do a criação de novos empregos e
causa insegurança em vários se-
tores. Ou seja, gera instabilidade.
Sou um democrata. Respeito as
instituições públicas e o direito das
pessoas se manifestarem, mas pa-
cificamente. Portanto, repudio vi-
olência e vandalismo.

PRÁTICA DA NEGOCIA-
ÇÃO - O Congresso Nacional é um
exemplo da prática da negociação,

do debate e da geração de oportu-
nidades para todos exporem as
suas ideias. Isto é, defenderem os
seus pontos de vista e os explicita-
rem por meio do voto. A maioria
dos Projetos de Lei, proposta pelos
parlamentares ou pelo Executivo,
passa por várias comissões, antes
de ir para o plenário. É nessas co-
missões que acontecem as análi-
ses de todas as propostas para
aperfeiçoamento dos Projetos e
onde são registradas as primeiras
votações. Vencem os melhores ar-
gumentos e, quando necessário, a

maioria, via votação de cada tema. O
mesmo ocorre no plenário, onde a po-
pulação acompanha em transmissões
ao vivo. Para quem está acostu-
mado com esse ambiente democrá-
tico, os atos de domingo foram
uma grave agressão retrógrada.

PUNIÇÃO - Que a lei seja ri-
gorosa com os vândalos respon-
sáveis pela destruição nos três pré-
dios ícones da democracia brasi-
leira. O quanto de desrespeito con-
tra o nosso sistema eleitoral foi
explicito ali! Foi uma tentativa,
felizmente frustrada, de impor o
caos. O povo brasileiro exige a
completa punição dos fatos e a puni-
ção de todos os envolvidos, para que
as lamentáveis cenas de domingo,
não se repitam em Brasília ou em
qualquer outra cidade brasileira!
Reafirmo: estou indignado!

Luiz Carlos Motta é De-
putado Federal  (PL/
SP), Presidente da Feco-
merciários e CNTC.

tícios num supermercado ou pa-
daria? Mais que isso: é indis-
pensável. O difícil, é encontrar
e conseguir ler o necessário
lembrete. Escondido na emba-
lagem, pequeno, quase inde-
cifrável, a data é o que me-
nos importa para o fabrican-
te. O consumidor (a) que se
dane. Logicamente, sempre é
possível haver exceções, mas
não é tão fácil encontrar.

DISPUTDISPUTDISPUTDISPUTDISPUTANDO ESPANDO ESPANDO ESPANDO ESPANDO ESPAÇOAÇOAÇOAÇOAÇO
Por falar em supermerca-

do, outro desafio para o consu-
midor (a), é a disputa pelo es-
paço na área de venda. Os fun-
cionários que abastecem as lo-
jas, trancam os corredores,
cada vez menos transitável, pois
cada dia que passa mais se
transforma corredores para ex-
por mercadorias. Será que os
gerentes de lojas não conse-
guem criar ou pensar numa al-
ternativa para ajudar seus cli-
entes garantindo mais facilida-
de e conforto?

CADEIRA VAGACADEIRA VAGACADEIRA VAGACADEIRA VAGACADEIRA VAGA
Quando se fala em eleição

municipal em Piracicaba, sur-
gem muitos nomes para a ca-
deira de prefeito. O engraçado,
é que poucos citam interesse
por disputa visando a Câmara
Federal, lembrando que Piraci-
caba continua sem representan-
te federal. Candidatos até que
surgem, porém, ninguém com o
prestígio político de um Men-
des Thame, Adilson Maluf, João
Hermann ou José Machado, que
no passado representaram a
Noiva da Colina em Brasília.

QUER APOSTQUER APOSTQUER APOSTQUER APOSTQUER APOSTAR?AR?AR?AR?AR?
Nos corredores, nas rodi-

nhas ou até nos elevadores do
Centro Cívico, um bom assunto
para quem gosta de novidades:
qual o próximo secretário mu-
nicipal a cair? Afinal, o prefei-
to Luciano Almeida sinalizou
para várias mudanças.

EXPERIÊNCIA&JUVENTUDEEXPERIÊNCIA&JUVENTUDEEXPERIÊNCIA&JUVENTUDEEXPERIÊNCIA&JUVENTUDEEXPERIÊNCIA&JUVENTUDE
O XV vai ter no campeona-

to (A-2) que começa neste sá-
bado 14), contra o Noroeste,
um time mesclado com joga-
dores jovens e os mais expe-
rientes. No elenco, jogador
já com 34 anos, com passa-
gem pelo  exter ior .  Idade
avançada, preocupa por cau-
sa do futebol veloz e compe-
titivo de hoje, exigindo mui-
to da parte física. Contudo,
caso o mesmo consiga apre-
sentar boa saúde física e
atlética, as dificuldades po-
dem ser superadas.  Mas,
isso só vamos poder conferir
com a bola rolando.
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Dão Real Pereira
dos Santos

Nada tem sido
mais constan
te no Brasil do

que a pauta da refor-
ma tributária. Entra
governo e sai gover-
no e essa continua
sendo considerada a
prioridade das refor-
mas. Recém foi empossado o pre-
sidente Lula, e as articulações po-
líticas para destravar os mesmos
projetos de reforma que já esta-
vam pautados pelo governo ante-
rior se intensificam, na mídia e no
Parlamento, como se o desenho do
sistema tributário não tivesse ne-
nhuma relação com o projeto polí-
tico escolhido pela sociedade nas
eleições presidenciais.

Essa mania de tratar o siste-
ma tributário como algo puramen-
te técnico, cuja configuração indepen-
deria da política e dos objetivos esta-
belecidos pelos governos, serve, mui-
tas vezes, para esconder concepções
ideológicas e articulações de gru-
pos de interesses, não raramente,
contrários ao próprio projeto polí-
tico que venceu as eleições.

Afinal, os tributos são instru-
mentos e controlar os instrumen-
tos é uma forma eficaz de interfe-
rir nos resultados. Talvez seja o
momento de se repensar esse pro-
cesso, pois, parafraseando Eins-
tein, seguir fazendo a mesma coi-
sa, esperando um resultado dife-
rente, é sinal de insanidade.

Será que um projeto de refor-
ma tributária que servia ao gover-
no Bolsonaro, que tinha por obje-
tivo minimizar o Estado, privati-
zar as políticas públicas e reprima-
rizar a atividade econômica, seria
o mesmo projeto de reforma que
poderia atender os propósitos do
governo Lula, que defende o Esta-
do social, o fortalecimento das po-
líticas públicas e do papel do Esta-
do, e o desenvolvimento industri-
al e tecnológico do país? Um mes-
mo sistema tributário seria capaz
de atender igualmente os defen-
sores de uma economia sustentá-
vel e aqueles que defendem a uma
economia primária e predatória?
Obviamente que não. O sistema tri-
butário nunca será neutro.

Portanto, precisamos identi-
ficar, inicialmente, os interesses

O sistemaO sistemaO sistemaO sistemaO sistema
tributário nuncatributário nuncatributário nuncatributário nuncatributário nunca
será neutroserá neutroserá neutroserá neutroserá neutro

Que os tributos sejam favoráveis!
que sustentam as
propostas com maior
acúmulo de discussões
no Congresso Nacio-
nal. Tanto a PEC 45,
quanto a PEC 110,
ambas tramitando no
Parlamento,  pro-
põem alterar a es-
trutura dos tributos
indiretos, promoven-
do uma suposta sim-

plificação do sistema, que seria de-
corrente da unificação de diver-
sos tributos em um ou dois impos-
tos sobre valor adicionado.

Os interesses diretamente
contemplados por estas propostas
são ligados basicamente às gran-
des corporações empresariais, que
vislumbram com estas medidas a
possibilidade de redução dos seus
custos operacionais e desoneração
das suas exportações.

Para a imensa maioria da po-
pulação, no entanto, essas medi-
das estão longe de resolver o prin-
cipal problema do sistema tributário
brasileiro, qual seja, a sua regressivi-
dade estrutural, que impõe a prioriza-
ção de medidas que promovam a ele-
vação dos tributos sobre altas ren-
das e grandes riquezas e a redu-
ção dos tributos indiretos.

Medidas como a implementa-
ção do Imposto sobre Grandes
Fortunas, único imposto previsto
na Constituição que ainda não vi-
gora, revogação da isenção de Im-
posto de Renda para os lucros e
dividendos distribuídos, revoga-
ção da dedutibilidade dos juros sobre
o capital próprio, combinadas com a
elevação do limite de isenção do Im-
posto de Renda e a redução de tribu-
tos que incidem sobre o faturamento
das empresas, são aquelas que po-
deriam atender diretamente o in-
teresse de mais de 90% da po-
pulação brasileira e produzir con-
dições muito mais favoráveis à ati-
vidade econômica produtiva e à
geração de empregos.

A insistência na priorização
da reforma dos tributos indiretos
tem interditado a discussão e a
tramitação de propostas de alte-
rações pontuais na legislação tri-
butária, com vistas à elevação dos
tributos diretos sobre as altas ren-
das e sobre as grandes riquezas,
que poderiam ser implementadas
sem a necessidade de emenda
constitucional e que teriam capa-

cidade de melhorar de forma mui-
to substancial a qualidade do sis-
tema tributário brasileiro.

As propostas de reformas dos
tributos sobre o consumo, embora
sejam apresentadas com a atrati-
va finalidade de promover simpli-
ficação, trazem, em seu bojo, ques-
tões extremamente sensíveis à or-
ganização federativa do Estado
brasileiro, uma vez que interferem
nas competências tributárias dos
três entes da federação, além de
interferir na forma de financia-
mento da Seguridade Social. Tan-
to a organização federativa da
República quanto a existência de um
orçamento específico, com fontes pró-
prias de financiamento, para garantir
a Seguridade Social, são elementos
estruturantes do Estado social brasi-
leiro, e esses temas transcendem
muito o espaço da tributação.

O pacto federativo e o pac-
to social são construções histó-
ricas do povo brasileiro e não
podem ser modificados por medi-
das de natureza tributária sem que
sejam amplamente debatidos por
toda a sociedade. O "como (tribu-
tação)" não pode determinar o
"que (modelo de Estado)".

Os obstáculos para a aprova-
ção das reformas dos tributos so-
bre o consumo não foram ainda
superados, pois as questões cen-
trais, do federalismo e da prote-
ção social, não foram suficiente-
mente discutidas pela sociedade.
Enquanto essa pauta não anda, as
distorções existentes na tributação
da renda e a omissão injustificá-
vel em relação à tributação das
grandes fortunas permanecem
sem ser resolvidas.

O modelo de tributação que
poderia servir ao governo Bolso-
naro, obviamente, não é o mesmo
que pode servir aos propósitos do
governo Lula, pois o primeiro go-
vernava para anular a Constitui-
ção Federal e o segundo, será para
fortalecê-la. O certo é que, sem
modificar a estrutura do Estado
brasileiro, é perfeitamente possí-
vel promover modificações impor-
tantes na tributação, começando
pelos tributos da União, que represen-
tam cerca de 70% de toda a arrecada-

ção nacional e que incidem, prati-
camente, sobre todas as bases, ren-
da, patrimônio e consumo.

Assim, modificações pontuais
na tributação federal seriam sufi-
cientes para tornar progressivo o
conjunto dos tributos brasileiros
em consonância com os preceitos
constitucionais.

Além disso, tais correções po-
dem fazer com que a tributação se
torne também funcional para o
desenvolvimento econômico do
país. Aumentar a tributação sobre
altas rendas e instituir o Imposto
sobre as Grandes Fortunas, por
exemplo, permitirá reduzir subs-
tancialmente os tributos federais
sobre as rendas mais baixas dos
trabalhadores e sobre o fatura-
mento das empresas, promoven-
do redução das desigualdades so-
ciais e ampliação da atividade eco-
nômica pelo aumento da disponi-
bilidade de renda à população.
Mesmo a desejada simplificação
poderia ser promovida com
muito mais efetividade por
mudanças pontuais na tributa-
ção federal, sobretudo em rela-
ção à legislação do PIS/Pasep,
da Cofins e do IRPJ/CSLL.

Estão também sob competên-
cia da União praticamente todos
os tributos de natureza regulató-
ria, que poderão ser modulados
para dar concretude aos propósi-
tos anunciados pelo novo governo
de promover a retomada da indus-
trialização, a geração de empregos,
a proteção ao meio ambiente, o de-
senvolvimento tecnológico e a tran-
sição energética, entre outros.

Por fim, é relevante reafirmar
que nenhuma reforma tributária
atenderá a todos igualmente e ser-
virá a qualquer projeto político da
mesma maneira. As escolhas são
sempre políticas, mesmo aquelas re-
lativas ao estabelecimento de ordem
de preferência entre diferentes en-
caminhamentos possíveis, e não
se resumem apenas em definir
quem será contemplado e quem
será onerado, mas qual o mo-
delo de Estado, de sociedade
e de desenvolvimento que se
quer promover.

Dão Real Pereira dos San-
tos, presidente do Institu-
to Justiça Fiscal e coorde-
nador da campanha Tribu-
tar os Super-Ricos.

DEMOCRACIA
Democracia: palavra bonita

e gostosa de ser exposta. E, quem
mais a despreza, é quem mais a
pronuncia. É por demais usada. Em
todos os sentidos. Aliás, já afirma-
mos isso. Estamos repetindo dadas
as  circunstâncias. Vira gozação.
Aparece mais na boca de interessei-
ros, aproveitadores do dinheiro
público e políticos profissionais.
A saída para a crise exige o en-
volvimento dos Três Poderes.
Mas, pergunta-se: todos cum-
prem rigorosamente suas fun-
ções constitucionais? Nas ruas,

atualmente, o povo comenta que
o Palácio do Planalto tem tendênci-
as socialistas; o Legislativo cruzou
os braços virando refém do Judiciá-
rio, e o Poder Judiciário tem contra-
riado a Constituição.  Verdade ou
mentira? Sem resposta convincen-
te ou postura correta, perde-se
tempo pedindo ao povo paciên-
cia seriedade e serenidade.

PONTO FINAL
Comentários dentro do STF:

"Pedir prisão de Jair Bolsonaro
agora, é perder tempo e só piorar
o já efervescente clima político".

Não podemosNão podemosNão podemosNão podemosNão podemos
tolerar ostolerar ostolerar ostolerar ostolerar os
inimigos dainimigos dainimigos dainimigos dainimigos da
República,República,República,República,República,
fascistas efascistas efascistas efascistas efascistas e
terroristasterroristasterroristasterroristasterroristas
vestidos com avestidos com avestidos com avestidos com avestidos com a
camisa dacamisa dacamisa dacamisa dacamisa da
seleção brasileiraseleção brasileiraseleção brasileiraseleção brasileiraseleção brasileira
e com a bandeirae com a bandeirae com a bandeirae com a bandeirae com a bandeira
do Brasildo Brasildo Brasildo Brasildo Brasil

Os covardes e fracassados golpistas
José Osmir
Bertazzoni

Estou convicto que
os Bolsonaros
não foram à Dis-

neylândia para brincar
com os personagens de
Walt Disney - consagra-
da a vitória eleitoral de
Lula - deixaram o Bra-
sil na tarde do dia 30
de dezembro, voando no avião pre-
sidencial para a Flórida, onde, ain-
da hoje, permanecem com alguns
conselheiros. Parte da comitiva
política golpista de Bolsonaro, in-
cluindo seu filho, o congressista
Eduardo Bolsonaro, planejaram
as férias da família imperial mili-
tar presidencial golpista ainda
quando em exercício, com apoio
dos assessores, o ex-presidente
Donald Trump, segundo matéria
veiculada no jornal Norte Ameri-
cano o The Washington Post, o en-
contro aconteceu no resort de luxo
de propriedade de Trump, o Mar-
a-Lago Club, em Palm Beach, na
Flórida, durante a reunião - afir-
ma o The Washington Post - os
golpistas discutiram os "próximos
passos" a dar, após a vitória de
Lula e do Partido dos Trabalha-
dores no Brasil. De acordo com o
The Washington Post, Eduardo
Bolsonaro, além de conversar com
Trump, também se encontrou com

Stephen K. Bannon, ex-
estrategista e conse-
lheiro político de
Trump, e Jason Miller,
porta-voz do ex-presi-
dente dos EUA e CEO
da Gettr, conhecida
empresa social rede
considerada um conhe-
cido antro de extremistas
de direita e radicais na In-
ternet. Bannon e alguns

aliados de Trump - segundo o jornal
americano - aconselharam o presidente
Bolsonaro a contestar o resultado da elei-
ção, mesmo que a ação não tivesse a
menor chance de acontecer, mas
incentivaria manifestações a seu
favor, o que aconteceu no domin-
go 8 de janeiro de 2023.

No Brasil o assalto a prédios
institucionais com o papel do exér-
cito e da polícia em Brasília então
aconteceu. As semelhanças entre
a invasão destrutiva, feroz e per-
turbadora de milhares de "bolso-
naristas" ocorrida no domingo
nos prédios da Praça dos Três Po-
deres da Democracia Brasileira
(projetada pelo arquiteto Oscar
Niemeyer) em Brasília, não podem
deixar de ser relacionada ao ata-
que de apoiadores de Trump no
Capitólio dos Estados Unidos em
6 de janeiro de 2001.

Após o ataque terrorista e gol-
pista perpetrado pelos seguidores
de Bolsonaro contra as instituições

democráticas brasileiras - que te-
rão que consertar uma dolorosa
polarização civil e política que le-
vou o Brasil a uma trágica crise
econômica, mas sobretudo so-
cial -, alguns deputados demo-
cratas americanos pediram pela
expulsão do ex-presidente Bol-
sonaro dos Estados Unidos.
Segundo o jornal brasileiro
"Valor Econômico", o lobby
republicano, no entanto, dificil-
mente permitirá que o Parlamen-
to americano expulse o Bolsonaro.

Vivemos uma barbárie ine-
narrável: não podemos tolerar os
inimigos da República, fascistas e
terroristas vestidos com a camisa
da seleção brasileira e com a ban-
deira do Brasil nas costas se auto-

intitulando de patriotas.
Nas análises internacionais

de grandes jornais, passamos por
um momento muito delicado em
especial no aspecto econômicos,
estão em andamento nos Estados
Unidos, onde os democratas lu-
tam pela reeleição do presidente
Joe Biden. Democratas e republi-
canos americanos desconfiam da
alarmante polarização política e social
do Brasil em que Lula rescindiu ime-
diatamente oito planos de privatiza-
ções, incluindo o da cobiçada Pe-
trobras, todos planejados pelo go-
verno derrotado nas urnas e de-
sejados por grupos econômicos
americanos havia muitos anos.

O recém-eleito presidente bra-
sileiro também fala hoje em refor-
mas do contrato de trabalho e da
tributação, além de retomar o con-
trole da Amazônia que caiu nas
mãos de narcotraficantes e milici-
anos. Lula também pretende re-
lançar os BRICS, a organização eco-
nômica e financeira internacional (Bra-
sil, Rússia, Índia, China e África do
Sul) à qual também aspiram per-
tencer Argentina e Irã. São aspec-
tos que causam temor não só no
mercado financeiro internacional,
mas podem alarmar qualquer go-
verno americano, eterno concor-
rente econômico do Brasil.

José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Democracia, sempre!

Os prejuízosOs prejuízosOs prejuízosOs prejuízosOs prejuízos
materializadosmaterializadosmaterializadosmaterializadosmaterializados
nas obras de artenas obras de artenas obras de artenas obras de artenas obras de arte
destruídas oudestruídas oudestruídas oudestruídas oudestruídas ou
roubadas sãoroubadas sãoroubadas sãoroubadas sãoroubadas são
incomensuráveisincomensuráveisincomensuráveisincomensuráveisincomensuráveis

José Machado

Jamais houve na
história da Repú
blica fatos tão

estarrecedores quanto
os que ocorreram no
último domingo, dia 8
de janeiro, em Brasí-
lia, quando uma hor-
da de terroristas, dis-
postos a criar o clima para um
golpe de estado, invadiram as
sedes dos Três Poderes e as de-
predaram violentamente, que-
brando tudo o que encontravam
pela frente - vidraças, janelas,
vitrais, mesas, cadeiras, portas,
computadores e até mesmo pe-
ças históricas de inestimável valor
simbólico e cultural, como qua-
dros, esculturas e outros obje-
tos de arte, assinados por ar-
tistas brasileiros de renome ou
presenteados por dignatários
de outros países. Não bastasse
a depredação, urinaram e de-
fecaram por todos os cantos.
Tudo a demonstrar fanatismo,
déficit moral e desprezo pelo
patrimônio público nacional.

As sedes dos Três Poderes
e tudo que constitui seu acervo
administrativo e cultural não
pertencem aos seus ocupantes
transitórios e nem mesmo aos
que nelas exercem suas funções
como servidores públicos. Per-
tencem ao povo brasileiro!

Os prejuízos materializados
nas obras de arte destruídas ou
roubadas são incomensuráveis,
já os demais, materializados na
depredação das instalações, dos
móveis e objetos de trabalho, se-
rão elevadíssimos.  Está correta a
diretriz já assumida de, por via ju-
dicial, colocar na conta dos gol-
pistas o montante financeiro de-
corrente dos estragos, pois, caso
contrário, incidirão sobre o orça-
mento público, em detrimento dos
gastos necessários e urgentes com
saúde, educação, assistência so-
cial e assim por diante.

O maior prejuízo, porém, é
o que afeta a Democracia. Esse
não tem preço, não se expressa
financeiramente, mas é um pi-
lar que estrutura e dá sentido
a uma Nação civilizada que
busca alcançar um patamar ele-
vado de desenvolvimento eco-
nômico-social para o seu povo.
Cinicamente trajados com as co-
res nacionais, os criminosos que
protagonizaram vergonhosamen-
te os acontecimentos de domingo
passado clamando por um golpe
de estado não têm o menor apre-
ço pela democracia, ao contrá-
rio, desprezam-na, aviltam-na.

Estamos diante de um impe-
rativo inexorável, que emana da
perplexidade e da indignação na-
cional: apurar os fatos criminosos
e, em conformidade com a lei, pu-
nir exemplarmente os seus respon-

sáveis, doa a quem
doer, pouco importa o
tamanho da sua fortu-
na, do seu status polí-
tico ou do seu posto de
comando. Nesse con-
texto, cumpre investi-
gar e punir, inclusive e
sobretudo, as autori-
dades coniventes com
tais fatos. Essas dire-

trizes já estão consolidadas desde
que o Presidente Lula assinou o
decreto que viabilizou a interven-
ção federal na segurança pública
do DF, posteriormente referenda-
da pelo Congresso Nacional, e o
Ministro Alexandre de Moraes
afastou por 90 dias o atual gover-
nador distrital. Medidas duras e
oportunas que já acarretaram pri-
sões em massa e a identificação de
parcela de líderes e financiadores
da baderna de Brasília, os quais
serão igualmente presos e denun-

ciados, numa escalada sem prece-
dentes. Condenações virão com
certeza, pois as provas são elo-
quentes, até porque muitos dos
delinquentes pouco se importaram
em serem filmados, por empáfia
ou talvez convencidos ingenua-
mente da sua impunidade.

Apesar dos pesares, a De-
mocracia sai fortalecida desse
triste episódio, revelando que o
tiro saiu pela culatra. As insti-
tuições que vertebram o Esta-
do Democrático de Direito se
uniram como nunca em nossa
história e as primeiras pesqui-
sas de opinião que vieram à luz
dão conta de que a esmagado-
ra maioria do povo brasileiro
repudia a intentona golpista.

Contextualizando o episódio
a partir de Piracicaba, sabe-se que
vários ônibus partiram da cidade
em direção a Brasília e que alguns
integrantes da caravana sinistra
lá estão presos. Foram por conta
própria ou foram financiados?
Quem são os financiadores? Isso
vai dar pano pra manga.

Ainda nesse contexto local,
correram rumores de que empre-
sário local convocou reunião no
UNINORTE com o intuito de pla-
nejar a derrubada "desse governo
comunista". Será verdade?

Por fim, se não estou enga-
nado, o silêncio estridente do
atual prefeito e da cúpula do
poder legislativo de Piracicaba
é perturbador.

José Machado (PT) foi pre-
feito de Piracicaba
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Apeoesp volta a promover
ato por nova atribuição
Deputada estadual Professora Bebel diz que um novo processo é
necessário porque a atribuição de aulas foi uma "verdadeira bagunça"

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) volta
a promover manifestação em fren-
te à Secretaria Estadual da Edu-
cação, localizada na Praça da Re-
pública, em São Paulo, para exigir
o cancelamento da atribuição de
aulas de 2023 e novo processo,
presencial, justo e transparente, e
contará com a participação de pro-
fessores de Piracicaba e região. A
manifestação está marcada para
hoje, 11, a partir das 13 horas, e
será coordenada pela presidenta
da Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel (PT), que na se-
mana passada, mesmo sob forte
chuva, reuniu centenas de profes-
sores de diversas regiões do Esta-
do de São Paulo, em vigília em fren-
te à Secretaria Estadual da Edu-
cação, na Praça da República, para
exigir o cancelamento da atribui-
ção de aulas de 2023 e novo pro-
cesso de atribuição de aulas.

A deputada estadual profes-
sora Bebel diz que um novo pro-
cesso é necessário porque a atri-
buição de aulas foi uma verdadei-
ra bagunça, repleta de distorções,
problemas e irregularidades, pre-
judicando milhares de professo-
res. Entre os problemas levanta-
dos na atribuição de aulas estão a
imposição da jornada de trabalho

como fator de classificação, cau-
sando distorções e prejudicando
muitos professores com maior
pontuação, formação, experiência
e tempo de serviço.

De acordo com Bebel, além
disso, há erros e distorções verifi-
cados na classificação dos profes-
sores da categoria O, causando si-

tuações de injustiças para profes-
sores com mais tempo de serviço,
habilitados, docentes que saíram
do PEI e outros problemas em re-
lação a esse segmento, em decor-
rência de ações de unidades esco-
lares e diretorias de ensino. "Por
isso, continuamos reivindicando
da Secretaria Estadual da Educa-

ção a anulação do processo de atri-
buição de aulas já realizado, com
retirada da jornada de trabalho como
fator de prioridade para a atribuição
de aulas, correção de todos os erros e
problemas e realização de novo pro-
cesso, presencial, em datas a se-
rem fixadas no final do mês de ja-
neiro", completa Bebel.

A deputada Professora Bebel durante manifestação realizada na semana passada,
cobrando uma nova atribuição de aulas na rede estadual de ensino

CCCCCOMUNICAÇÃOOMUNICAÇÃOOMUNICAÇÃOOMUNICAÇÃOOMUNICAÇÃO

Em encontro, Paulo
Pimenta defende
liberdade no exercício
do jornalismo

Na tarde desta segunda-fei-
ra, 9, o ministro da Secretaria de
Comunicação Social (Secom) da
Presidência da República, Paulo
Pimenta, se reuniu com represen-
tantes das entidades representati-
vas de jornalistas do Brasil e pro-
fissionais de imprensa no Palácio
do Planalto, em Brasília (DF). Tam-
bém participou do encontro o se-
cretário de Políticas Digitais da
Pasta, João Brant.

Durante o encontro, o minis-
tro ouviu relatos sobre as agres-
sões à imprensa registradas du-
rante os atos violentos de do-
mingo na Esplanada. Ao todo,
foram registrados 13 casos de
agressões contra jornalistas em
Brasília. E, hoje, há relatos de
mais 9 casos de agressões em
diferentes estados do país onde
há a desocupação dos acampa-
mentos com manifestantes.

O ministro Paulo Pimenta
afirmou que "há a preocupação
do Governo Federal em de-
monstrar publicamente a soli-
dariedade aos profissionais de
comunicação e confirmar o
compromisso com a liberdade no
exercício do trabalho jornalístico.
Nosso desejo é, dentro das várias
iniciativas que estão sendo adota-
das, fazer um capítulo especial com
relação aos jornalistas".

O encontro contou com a
presença de representantes da
Associação Brasileira de Jorna-
lismo Investigativo (Abraji), do
Sindicato dos Jornalistas do
Distrito Federal, da Federação
Nacional dos Jornalistas (Fe-
naj), da organização Repórte-
res sem Fronteiras, profissionais
da imprensa e a ex-presidente da
Empresa Brasil de Comunicação
(EBC), Tereza Cruvinel.

Foram registrados 13 casos de agressões contra jornalistas em Brasília (DF)

Sérgio Moura
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Secretaria garante
que categoria O não foi
excluída da rede estadual

Presidente da Fehosp,
Edson Rogatti é nomeado
assessor especial no Estado
'Nomeação comprova o importante papel das Santas Casas no atendimento
à população', diz provedor da Santa Casa, João Orlando Pavão

A Coordenadoria de Gestão
de Recursos Humanos (CGRH)  da
Secretaria Estadual da Educação
garante que professores da cate-
goria O com contratos prorroga-
dos não foram excluídos da rede
estadual de ensino, estando man-
tidos no sistema do governo esta-
dual. A informação foi prestada
pela própria CGRH à presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), que vinha ques-
tionando a situação desses profes-
sores, com base em queixas recebi-
das de parte do professorado
quanto a suposta exclusão de seus
registros no sistema da Secretaria
Estadual da Educação.

O diretor-presidente da
Fehosp, Edson Rogatti, foi nome-
ado assessor técnico de gabinete
da Secretaria do Estado da Saúde,
conforme publicado na edição de
6 de janeiro do Diário Oficial.  Nesta
segunda-feira (9), Rogatti participou
da posse do secretário da Pasta, Eleu-
ses Vieira de Paiva, realizada no Cen-
tro de Convenções Rebouças, na capi-
tal paulista. Representantes do setor
filantrópico - agora representados
no governo estadual - também
prestigiaram a cerimônia.

Na transmissão de cargo,
Jean Gorinchteyn, que esteve à
frente da Secretaria estadual de
Saúde até dezembro, lembrou do
empenho de Rogatti na criação do
programa Mais Santas Casas, lan-
çado em setembro de 2021. A ação
destina R$ 1,2 bi aos hospitais fi-
lantrópicos do Estado que prestam
serviços ao SUS. Atualmente, 227
instituições são contempladas e a
ampliação depende da documen-
tação das entidades.

Para o provedor da Santa
Casa de Piracicaba, João Orlando
Pavão, a nomeação de Rogatti
como assessor técnico de gabinete
para atuar ao lado do atual secre-
tário de Estado da Saúde,  Eleuses
Vieira de Paiva, é prova do impor-
tante papel das Santas Casas fren-
te à assistência hospitalar à popu-
lação atendida pelo SUS (Sistema
Único de Saúde). "O reconheci-
mento e a nomeação do presiden-
te da Fehosp, Edson Rogatti re-

força o quão importante são as
Santas Casas para o atendimento
médico-hospitalar de nossa popu-
lação, principalmente às mais ca-
rentes e reforça que as Santas Ca-
sas são referência no atendimento
SUS", destaca.

Atualmente, são cerca de 400
unidades filantrópicas e quase 54
mil leitos, entre internação e UTI,
distribuídos entre a capital e o in-
terior paulista. As Santas Casas e
hospitais filantrópicos são respon-
sáveis por cerca de metade das in-
ternações, 50% dos procedimen-
tos de média complexidade e por
mais de 70% dos de alta complexi-

dade na rede pública estadual.
Para aprimorar a assistência

aos paulistas, a Fehosp seguirá a
colaborar com o Estado, como há
anos tem feito no setor da rede
pública de saúde. "O governador
Tarcísio de Freitas e o secretário
de Saúde Eleuses Paiva, aliás, re-
conheceram de imediato o impor-
tante papel das Santas Casas e
hospitais filantrópicos na estrutu-
ra de atendimento público no Es-
tado, e destacaram a prioridade
de promover a sustentabilidade
dessa rede", disse Rogatti. "Tra-
balharemos junto ao secretário e
vou atuar especialmente com as

Santas Casas e hospitais filantró-
picos, para que possamos melhor
atender a essas instituições", dis-
se Rogatti. "Hoje, a referência que te-
mos em saúde são as Santas casas e
hospitais filantrópicos. Por isso, a ar-
ticulação com o governo federal é fun-
damental para mantermos a qualida-
de dos serviços prestados. O Estado
agora tem que fazer o seu papel em
conjunto com os demais poderes,
para que se possa ter o custeio cor-
reto dos procedimentos SUS e a
abertura de novos leitos,  para que
como resultado, possamos dimi-
nuir as filas eletivas", disse o go-
vernador Tarcísio de Freitas.

Edson Rogatti é nomeado assessor técnico da Secretaria de Saúde do Estado

De acordo com a informações
passadas pela CGRH à Apeoesp,
está ocorrendo uma atualização
cadastral e não haverá prejuízos
aos docentes. "Reiteramos tam-
bém a informação prestada pela
CGRH anteriormente de que os dias
não pagos de dezembro de 2022, bem
como férias, serão pagos em folha su-
plementar nos próximos dias. A data
será definida pela Secretaria da Fa-
zenda. Qualquer professor que se
sinta prejudicado por eventuais
erros de pagamento deve requerer
acerto na unidade escolar e, não
surtindo efeito, procurar o depar-
tamento jurídico na subsede da
Apeoesp", diz a Professora Bebel.

Com base em queixas de professores, Bebel questionou a Se-
cretaria Estadual da Educação sobre a situação da categoria
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Oficina de brinquedos antigos
abre projeto Férias no Museu
Crianças acompanhadas de seus responsáveis aprenderam a confeccionar brinquedos e
sobre a importância da reciclagem, além de fazer uma visita guiada pelo museu

O auditório Helena Rovay
Benetton, do Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Moraes,
recebeu dez crianças acompanha-
das de seus responsáveis na tarde
de ontem, 10, para a primeira ati-
vidade da edição 2023 do projeto
Férias no Museu. Com supervisão
de estagiários do museu, eles
aprenderam a confeccionar brin-
quedos antigos, aprenderam sobre
reciclagem e ainda participaram de
uma visita guiada pela instituição,
que é mantida pela Prefeitura,
por meio da Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac).

Na atividade, as crianças
aprenderam a confeccionar dois
brinquedos a partir de material
reciclado, o bilboquê e o vai e vem.
Elas também puderam usar a cri-
atividade para pintar os objetos e
ainda brincaram com os brinque-
dos que elas mesmas montaram.

Fabiano Renan de Toledo, es-
tagiário de História que atua no
museu, explica que a intenção é
trabalhar a pedagogia com as cri-
anças por meio de jogos lúdicos e
brincadeiras. "Hoje em dia a cri-
ançada é tão ligada à tecnologia,
como smarphones e computador,
que às vezes não tem noção do que
é um brinquedo, então tentamos
fazer este resgate. Também con-
versamos sobre reciclagem".

Aylla Wanderley de Padua, de
10 anos, ao lado da mãe Tainá
Padua, se divertiu principalmente
pintando o bilboquê. "Já conhecia
e gosto deste e de outros brinque-
dos antigos", disse a menina, que
retorna para mais uma atividade
do projeto, dia 24/01, quando a
equipe educativa do Prudente de
Moraes fará contação de histórias
relacionadas ao museu e ao ex-pre-
sidente e patrono do local, Pruden-
te de Moraes.

Para a mãe Tainá, este é um
momento que valoriza a relação
entre mãe e filha, além de poder
incentivar as habilidades manu-
ais de Aylla. Tainá ainda revela
que elas estão frequentemente no
Prudente de Moraes. "É um espa-
ço que usamos bastante. Sempre

Erick Tedesco

visitamos as exposições e estamos
atentas às redes sociais do museu
e da Prefeitura de Piracicaba para
saber das novidades", ela revela.

Raul Pacano, também de 10
anos, é outra criança que partici-
pou da oficina inaugural do projeto
Férias no Museu. "Gosto de brincar e
pintar e me diverti hoje. Gosto tam-
bém de história e volto no dia 24/01
para aprender sobre o museu e
sobre Prudente de Moraes".

Para Camila Cassieri, mãe
de Miguel Cassieri, de 9 anos,
participar da atividade foi im-
portante tanto para o filho
aprender sobre reciclagem
como ter contato com brinquedos
antigos. "Já fiz o vai e vem uma
vez na escola, gosto muito deste
brinquedo", contou Miguel.

Maurício Beraldo, histori-
ador do Prudente de Moraes,
comenta sobre o início de mais
uma edição do projeto, que com-
pleta 10 anos em 2023. "A ativida-
de coloca as crianças em conta-

PROJETO 'FÉRIAS NO MUSEU'
12/01 - Roda de lendas e jogos educativos;

17/01 - Exibição de curta metragens, em parceria com o
MISP-Piracicaba;

19/01 - Contação de histórias e oficina de musicoterapia
infantil, com a pedagoga Monika Magno;

24/01 - Contação de histórias relacionadas ao Museu e a
Prudente de Moraes;

26/01 - Jogos e brincadeiras educativas.

to com brinquedos e brincadeiras
que resistem ao tempo, como bil-
boquê, peteca, vai e vem, den-
tre outros. É uma oportunida-
de também para os pais relembra-
rem suas brincadeiras de infância
e interagirem com seus filhos den-
tro de um espaço cultural que tem
como objetivo a preservação e
a divulgação da história de Pi-
racicaba e do Brasil", disse.

Todas as atividades do proje-
to já estão com vagas esgotadas,
mas é possível deixar o nome em
uma lista de espera por meio do e-
mail mprudentedemoraes

@piracicaba.sp.gov.br ou pelo te-
lefone (19) 3422-3069.

SERVIÇO - Férias no Museu.
Dias 12, 17, 19, 24 e 26/01, das
14h às 16h, gratuito, no Museu
Prudente de Moraes, rua Santo
Antonio, 641, Centro. Informa-
ções: (19) 3422-3069, E-mail:
m p r u d e n t e d e m o r a e s
@piracicaba.sp.gov.br, site:
www.museu-prudentedemoraes
.piracicaba.sp.gov.br. Para a ins-
crição são necessários o nome e
idade da criança ou adolescen-
te, o nome do responsável.

Na oficina no museu, crianças pintaram os brinquedos que confeccionaram
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Vereador e técnicos do Cerest fazem balanço

Gustavo Pompeo reuniu-se com a enfermeira especial Clarice
Bragantini e com o técnico de segurança do trabalho Alessandro Silva

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve em reunião com a en-
fermeira especial Clarice Bragantini e
com o técnico de segurança do traba-
lho Alessandro Silva, do Cerest (Cen-
tro de Referência em Saúde do
Trabalhador), levantando as ações
que foram feitas em 2022.

Entre elas, foi destacado o
Fórum Permanente de Cidadania,
Justiça e Cultura de Paz, que, ins-
tituído em 12 de abril do ano pas-
sado, promoveu reuniões com as
equipes gestoras das escolas esta-
duais "Edson Rontani", "Luiz
Gonzaga de Campos Toledo" e "Dr.
João Chiarini". Nesses encontros,
foi apresentado o eixo norteador
do fórum para auxiliar a comple-
mentação do ensino aos alunos.
"A ideia foi muito bem aceita e
aprovada pela direção das esco-
las", apontou Pompeo.

Já o Fórum de Saúde Mental
e Combate à Dependência Quími-
ca teve a "20ª Semana Municipal
de Política sobre Drogas", voltada
para servidores da rede pública,
escolas e moradores em situação
de rua. O evento foi realizado pelo
Comad (Conselho Municipal de
Álcool e outras Drogas) em parce-

ria com a Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social e a Câmara.

No Setembro Amarelo, houve
reuniões para discutir ações para
a população e a distribuição de
panfletos nos terminais de inte-
gração de ônibus do Centro, do
Piracicamirim e da Vila Sônia para
a conscientização sobre o suicídio.

Dentro do Fórum de Educa-
ção para o Trânsito, foram feitas
ações junto ao Ministério Público
do Trabalho a fim de elevar a qua-
lidade de trabalho para a categoria
delivery, como, por exemplo, as me-
lhorias no ponto de apoio destinado
aos motoboys e entregadores no Sho-
pping Piracicaba. Também houve a
realização de capacitação para
motofretistas de forma gratuita
com o intuito de aumentar a segu-
rança e a qualificação profissional.

PLANEJAMENTO PARA
2023 - Para 2023, o Fórum Per-
manente de Cidadania, Justiça e
Cultura de Paz tem como objetivo
promover cursos de aprimoramento
nas áreas de educação e saúde. Um
dos pontos abordados na reunião foi
a necessidade da criação de um canal
de denúncias de trabalhadores em

situações precárias. "O fórum pre-
tende atuar de maneira incisiva
para encontrar soluções para essa
problemática", disse Pompeo.

O vereador comentou que
"ações em conjunto com um ór-
gão da magnitude do Cerest for-
talecem e evidenciam a importân-
cia do trabalho em conjunto". "Saí
desse encontro extremamente es-
perançoso de que faremos gran-
des ações para Piracicaba", afir-

mou. "O planejamento de ações
para a realização do fórum é algo
que mostra o trabalho diferencia-
do que o vereador Gustavo Pom-
peo tem feito pela nossa cidade",
comentou Clarice.

"Tenho certeza de que te-
rão muito trabalho pela frente.
Cada encontro trará vários be-
nefícios aos trabalhadores de
Piracicaba", completou Ales-
sandro, ao fim da reunião.
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VacinaPira abre novas vagas
para vacinar contra a Covid

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), libera novas va-
gas para agendamento da vacina
contra a Covid-19 a partir das 8h
de amanhã, 11/01. O agendamen-
to é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).
Para se vacinar contra a Covid-19
é necessário apresentar documen-
to de identificação com foto, CPF,
comprovante de residência em Pi-
racicaba e comprovante de vaci-
nação com a última dose. Além
disso, a SMS reforça que ainda é
obrigatório o uso de máscaras em
unidades de saúde, conforme De-
creto Estadual.

Grupos para os quais foram
liberadas agenda para amanhã,
11/01, a partir das 8h: o 3ª dose
para pessoas com 18 anos ou mais
que tomaram a 2ª dose há, pelo
menos, 4 meses; o 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 28 dias; o 3ª dose para ado-
lescentes de 12 a 17 anos com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 2ª dose há, pelo menos,

8 semanas; o 4ª dose para pesso-
as com 18 anos ou mais com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 3ª dose há, pelo menos,
4 meses; o 4ª dose para pessoas
com 18 anos ou mais que toma-
ram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; o 5ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há primeira dose para
todas as idades, a partir dos 6
meses; segunda dose da Pfizer pe-
diátrica para quem tomou a pri-
meira dose até 18/11; segunda
dose da Pfizer para quem tomou a
primeira dose até 18/11 (12 a 17 anos)
e até 17/12 (18 anos ou mais); segun-
da dose da Coronavac para quem to-
mou a primeira dose até 16/12; se-
gunda dose de Astrazeneca para
quem tomou a primeira até 18/11;
terceira dose para adolescentes;
primeira dose adicional Janssen
para quem tomou a dose única até
11/11, segunda dose adicional Jans-
sen para quem tomou a primeira adici-
onal até 30/09 e terceira adicional
Janssen para quem tomou a se-
gunda adicional até 30/09.

XV estreia sábado no
Campeonato Paulista

Vitor Prates

No próximo sábado, 14 de ja-
neiro o XV de Piracicaba faz a sua
estreia no Campeonato Paulista
Série A2, diante do Noroeste na
cidade de Bauru, às 19h.

Na sequencia o XV de Piraci-
caba tem dois jogos no Barão da
Serra Negra. Dia 18 de janeiro, às
20h contra o Taubaté e no dia 21,
contra a Ponte Preta, às 11h. Os
valores dos ingressos para os jo-
gos em Piracicaba seguem o mes-
mo da temporada passada. No se-
tor coberto na cativa é de R$
40,00 (Inteira) e R$ 20,00 (Meia).
No Setor 1, R$ 30,00 (Inteira) e
R$ 15,00 (Meia). Na Geral, o pre-
ço é R$ 20,00 (Inteira) e R$ 10,00
(meia).

Segue a Tabela do XV de Pira-
cicaba na Série A2:

1ª - 14/01 - 19h00 (sábado) -
Noroeste x XV de Piracicaba - Bauru

2ª - 18/01 - 20h00 (quarta-
feira) - XV de Piracicaba x Tauba-
té - Piracicaba

3ª - 21/01 - 11h00 (sábado) -
XV de Piracicaba x Ponte Preta -
Piracicaba

4ª - 25/01 - 20h00 (quarta-
feira) - São Caetano x XV de Pira-
cicaba - São Caetano do Sul

5ª - 28/01 - 17h00 (sábado) -
XV de Piracicaba x Juventus - Pi-
racicaba

6ª - 01/02 15h00 - (quarta-
feira) - Primavera x XV de Piraci-
caba - Indaiatuba

7ª - 04/02 - 11h00 - (sábado)
- XV de Piracicaba x Novorizonti-
no - Piracicaba

8ª - 08/02 - 19h00 - (quarta-
feira) - Oeste x XV de Piracicaba -
Barueri

9ª - 11/02 - 18h00 (sábado) -
Linense x XV de Piracicaba - Lins

10ª - 15/02 - 20h00 (quarta-
feira) - XV de Piracicaba x Lemen-
se - Piracicaba

11ª - 18/02 - 15h00 - (sába-
do) - Rio Claro x XV de Piracicaba
- Rio Claro

12ª - 25/02 - 17h00 - (sába-
do) - XV de Piracicaba x Monte
Azul - Piracicaba

13ª - 01/03 - 20h00 - (quar-
ta-feira) - XV de Piracicaba x Co-
mercial - Piracicaba

14ª - 05/03 - 10h00 - (domin-
go) - Portuguesa Santista x XV de
Piracicaba - Santos

15ª - 11/03 - 15h00 - (sábado)
- XV de Piracicaba x Velo Clube -
Piracicaba

Para este ano, a diretoria do
XV de Piracicaba manteve a co-
missão técnica comandada por
Cleber Gaúcho, tendo seu auxiliar
Ronaldo Guiaro.

O Nhô Quim trouxe 14 refor-
ços, são eles: os goleiros Alan (ex-
Água Santa) e Leonardo (ex-Grê-
mio Anápolis); o lateral-esquerdo
Erick Daltro (ex-Brasiliense); os
zagueiros Léo Santos (ex-Lajea-
dense) e Rodolfo Mol (ex-Paraná);
os volantes Alex Nagib (ex-San-
to André), Lúcio Sena (ex-So-
bradinho) e Guilherme Amorim
(ex-Ypiranga); o meio-campis-
ta Bruno César (Penafiel) e
Matheus Melo (ex-Linense); e
os atacantes Gleyson (ex-Água
Santa), Jhonatan Marino (ex-
Pouso Alegre), Lucas Xavier
(ex-Criciúma) e Mateus Ander-
son (ex-Floresta). No total de jo-
gos pelo Campeonato Paulista Sé-
rie A2, o XV realizou 532 jogos,
247 vitórias, 139 empates e 146
derrotas. Foram marcados 829
gols e 571 gols sofridos.

Vitor Prates, jornalista, radi-
alista da Rádio Piracicaba
www.radiopiracicaba.com.br
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Acervo histórico digital da Câmara
recebe novos conjuntos documentais
Livro com Autógrafos de Leis de 1910 a 1916 e fotografias de Sessão
Solene realizada em 1968 foram disponibilizados ao público

Guilherme Leite

Brenno Rodrigo Monteiro, estagiário de história, foi quem fez boa parte da trans-
crição e digitalização do livro Autógrafos de Leis 1910-1916

O Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
Municipal de Piracicaba lançou,
nesta terça-feira (10), dois novos
conjuntos de documentos na pla-
taforma Atom, sistema de descri-
ção arquivística que reúne, de for-
ma digital, parte do acervo his-
tórico do Legislativo piracica-
bano. Todo o material disponi-
bilizado na plataforma é de li-
vre acesso ao público em geral.

O primeiro novo conjunto
disponibilizado na plataforma
é uma subsérie documental inti-
tulada "Autógrafos de Leis (1910-
1916)", que traz, ao todo, 52 itens
referentes a leis aprovadas pelo
Legislativo piracicabano na se-
gunda década do século passado.
Já o segundo conjunto é uma sé-
rie documental composta por 32
fotografias que registram uma so-
lenidade de entrega de títulos
realizada em 23 de dezembro de
1968, no Teatro São José.

Giovanna Fenili Calabri, ar-
quivista e Chefe do Setor de Ges-
tão de Documentação e Arquivo
lembra que o processo de digitali-
zação e disponibilização do acervo
da Câmara na plataforma Atom,
iniciado em junho de 2022, é um
trabalho constante e que envolve
toda a equipe por ela chefiada:

"Esse é um trabalho que esta-
mos fazendo com a documen-
tação histórica da Câmara. Nós
buscamos seguir a ordem crono-
lógica dos eventos registrados no
acervo ou, quando nos deparamos
com algum material interessan-
te, nós também o transcreve-
mos, digitalizamos e o dispo-
nibilizamos no Atom, como é o
caso do livro com os autógrafos
das leis", destaca Giovanna.

"Autógrafos de Leis (1910-
1916)" - O novo livro disponibiliza-
do na plataforma Atom conta um
total de 52 itens documentais que
trazem não apenas uma cópia dos
autógrafos, ou seja, a aprovação
efetiva e final das leis em questão,
mas também correspondências,
relatórios e pareceres que compre-
endem o período de 1910 a 1916.

"É interessante que, neste li-
vro, em alguns projetos, nós en-
contramos não apenas a transcri-
ção do autógrafo, mas também o
parecer que foi a ele dado, assim
como mapas, a motivação da lei e
também pedidos e solicitações da
população. É um livro de registros.
É o mesmo texto da lei, mas ele
não é assinado, são transcrições
dos autógrafos. Alguns documen-
tos, no entanto, são originais",
lembra Giovanna.

A maior parte da digitaliza-
ção e resumo do conteúdo do livro
de autógrafos foi feita pelo estagi-
ário de história do setor, Brenno
Rogrigo Monteiro, que explica
como é realizado o processo de dis-
ponibilização do conteúdo na pla-
taforma: "primeiro, nós identifi-
camos todo o material, lemos tudo,
entendemos o que está acontecen-
do ali e, na sequência, fazemos um
resumo. Se achamos algum assun-
to mais interessante, essa parte é
também transcrita".

Entre os itens curiosos do li-
vro está a cópia do autógrafo que
autoriza a Prefeitura Municipal a
abrir um caminho entre os bair-
ros Costa Pinto e Tanquinho. Jun-
to a ele há também a solicitação
original dos moradores, um abai-
xo-assinado endereçado aos vere-
adores, um mapa feito à mão com
legenda explicativa do caminho
pleiteado e também o rascunho da
nomeação e um parecer da comis-
são especial designada para visto-
riar a abertura da via.

O livro ainda traz um autó-
grafo de uma Resolução de Lei de
1910 que estabelece a cobrança de
um imposto de cem mil réis para
todo espetáculo ou divertimento
público em que houvesse "jogo de
poules", ou seja, a venda de talões
de apostas.

Há também uma resolução
que autoriza a prefeitura a cons-
truir o Matadouro Municipal, atu-
al sede da extinta Emdhap (Em-
presa Municipal de Desenvolvi-

mento Habitacional de Piracicaba),
às margens do ribeirão Guamirim,
conforme o projeto do engenheiro
Octávio Mendes.

Solenidade de entrega de tí-
tulos em 1968 - O público que
acessar a plataforma Atom da Câ-
mara Municipal de Piracicaba tam-
bém poderá conferir as 32 novas
fotos adicionadas ao acervo digi-
tal, que retratam uma soleni-
dade destinada à entrega de
diversos títulos honoríficos,
realizada em 23 de dezembro de
1968 no Teatro São José.

"Nós temos a data desta so-
lenidade, sabemos quem foram
os homenageados, mas temos
pouquíssimas informações so-
bre o evento em si. Esse é um
dos grandes problemas do nos-
so acervo fotográfico. Por di-
versas vezes temos dificuldades
em identificar as pessoas, luga-
res e eventos, pois já se passa-
ram muitos anos. É também
difícil sabermos o que motivou
determinada solenidade, saber-
mos exatamente sobre um even-
to apenas pelas fotos. Neste
caso em específico, nós temos a
ata do evento e conseguimos
identificar quem foram os ho-
menageados e alguns dos títu-
los entregues", aponta Giovan-
na Calabria.

Segundo a arquivista, o
trabalho de identificação das
pessoas que aparecem em diver-
sas fotos do acervo da Câmara,
inclusive nas imagens agora

disponibilizadas, contou em
grande parte com o auxílio de
Antônio Messias Galdino, ex-
vereador e ex-presidente do
Legislativo piracicabano: "o
Galdino nos ajuda muito. No
entanto, nem todas as pesso-
as foram identificadas. Nós,
i n c l u s i v e ,  p e d i m o s  p a r a
quem conseguir identificar
alguém ou tiver alguma cor-
reção a fazer,  que entre em
contato conosco", pede.

Entre os homenageados
identificados estão: Padre Jor-
ge Simão Miguel (Cidadão Pi-
racicabano - decreto nº06/
1968); José Salvador Julianelli
(Cidadão Piracicabano - decre-
to nº12/1968); Ermor Zambe-
llo (Piracicabanus Praeclarus -
decreto nº15/1968); Krunisla-
ve Antônio Nóbilo (Cidadão Pi-
racicabano - decreto nº08/
1968), Cônego Luiz Gonzaga
Juliani (Cidadão Piracicabano -
decreto nº16/1968) e Felisberto
Pinto Monteiro (Cidadão Piracica-
bano - decreto nº17/1968)

Atom - O Acess to Memory
(Atom) é um sistema de descrição
arquivísitica, de código aberto, cri-
ado pelo Conselho Internacional de
Arquivos. É por meio dele que a
Câmara Municipal de Piracicaba
disponibiliza ao público, de manei-
ra fácil e acessível, parte do seu
acervo histórico. Com a inclusão
dos dois novos conjuntos de do-
cumentos, a plataforma passa a
contar, agora, com 2.276 itens.

MMMMMUSEUUSEUUSEUUSEUUSEU

Exposição na Esalq abordará
a "Agricultura nas bandeiras"

Bandeiras não são apenas
meros pedaços de pano que tre-
mulam ao vento, mas poderosos
símbolos visuais que representam
países e identidades nacionais. A
afirmação é do professor Tiago
José Berg, do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia de
São Paulo. Berg coordenará a ex-
posição "Agricultura nas Bandei-
ras", que tem inauguração mar-
cada para a próxima segunda-fei-
ra, 16, no Museu Luiz de Queiroz,
da Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP).

"A exposição aborda os aspec-
tos econômicos, históricos, sociais e
culturais das atividades agrícolas e
pastoris presentes no simbolismo das
bandeiras de diferentes países do
mundo, explorando os seus mais
variados contextos e significados",
complementa o docente.

As peças expostas foram fei-
tas através de técnicas de colagem
e normas industriais de confecção
elaboradas pelos alunos do Ensi-
no Médio dos cursos técnicos in-

tegrados do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia de
São Paulo, Campus Capivari, sob
orientação do professor Tiago José
Berg, que tem atuado em projetos
na área de vexilologia (o estudo e
significado das bandeiras) e edu-
cação. De maneira clara e didáti-
ca, a mostra promove uma verda-
deira viagem pelos estandartes
nacionais sob a ótica da agricul-
tura, propiciando um ambiente de
enriquecimento acadêmico e cul-
tural para todos os visitantes. A
partir da réplica de bandeiras em
papel e disposição de fichas-resu-
mo didáticas, a mostra propiciará
aos visitantes o significado dos
emblemas nacionais, visando
contribuir para a formação cul-
tural e a capacitação de docen-
tes e graduandos nas mais di-
versas áreas do conhecimento.
A proposta também estabelece
uma conexão entre ensino, pes-
quisa e extensão ao ressaltar uma
das vocações institucionais da
Esalq com o público visitante.

PPPPPIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA

Ato público condena invasão
e depredações em Brasília

Representantes de partidos polí-
ticos, movimentos sociais, populares e
de cultura, entidades sindicais, enti-
dades da juventude e estudantes rea-
lizaram na segunda-feira, 9, em Pira-
cicaba, um Ato em Defesa de De-
mocracia e repúdio à invasão e à
depredação de prédios públicos em
Brasília promovidas no último
domingo por apoiadores do ex-
presidente Jair Bolsonaro.

Realizada em frente ao co-
reto da Praça José Bonifácio, a
manifestação reuniu dezenas
de pessoas e contou também a
participação da vereadora Rai
de Almeida (PT) e dos vereadores
do Mandato Coletivo A Cidade é
Sua (PV), Silvia Morales, Jhoão
Scarpa e Pablo Carajol.

Os participantes criticaram
atos de invasão e depredação das
instalações dos três poderes (STF,
Congresso Nacional e Palácio do
Planalto) que ocorreram no últi-
mo domingo em Brasília. Também
condenaram qualquer tipo de anis-
tia aos responsáveis pelos atos de
vandalismo, defendendo a apura-
ção e punição de todos os envolvi-
dos, principalmente os financiado-
res dos atos golpistas.

Os atos de vandalismo pra-
ticados em Brasília foram clas-
sificados como um atentado à
democracia e uma tentativa de
golpe contra o Governo eleito
do presidente Lula.

O presidente do Ipedd (Insti-
tuto Piracicabano de Estudos e
Defesa da Democracia), Dorgival
Henrique, destacou que a socieda-
de precisa se manter mobilizada
pois as tentativas de golpe e ata-
ques ao Estado Democrático de
Direito devem continuar presen-
tes na conjuntura política do pais.

Além das vereadoras, uti-
lizaram a palavra representan-
tes do PDT, PCB, PSOL, PT e
PCO, assim como sindicalistas
representando o Sindicato dos
Servidores Municipais de Pira-
cicaba, Apeoesp, Adusp e de ou-
tras organizações populares, como
a UEE, o Comitê Lula Livre, do-
centes e estudantes da USP.

A vereadora Rai e os repre-
sentantes do Ipedd apresentaram
a proposta de que os manifestan-
tes continuem dialogando e avali-
em a possiblidade de constituição
de um fórum permanente para a
defesa da democracia na cidade.

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Guarda Civil prende homem em
flagrante por tentativa de furto

A Guarda Civil, por meio da
Patrulha Maria da Penha, pren-
deu em flagrante um homem de
19 anos por tentativa de furto de
uma motocicleta. A ocorrência
aconteceu na noite de ontem, se-
gunda-feira, 9, na rua Bom Jesus,
Bairro Alto.

Viatura da Patrulha Maria da
Penha fazia ronda na área central
quando foi solicitada por popula-
res, que informaram que um indi-
víduo tentava furtar uma motoci-
cleta Honda Titan CG 160, na cor
cinza. Os guardas-civis avista-
ram um homem correndo com
uma barra de ferro nas mãos e
uma pedra, sentido rua Dom

Pedro I. Ele foi abordado e con-
fessou a tentativa de furto.

Os guardas entraram em
contato com o proprietário da
motocicleta, que se dirigiu até
o Plantão Policial, para onde
havia sido levado o homem, que
foi autuado em flagrante deli-
to por tentativa de furto, fican-
do à disposição da Justiça.

A ocorrência foi atendida
pela viatura 97 da Patrulha Ma-
ria da Penha, composta pelos guar-
das-civis Patrik e Franciane,
com apoio das viaturas 98, com os
guardas-civis Neto e Samira, e a
76, composta pelos guardas-ci-
vis L/ Valverde e Tiago.

PPPPPAÍSAÍSAÍSAÍSAÍS

Inflação oficial fecha 2022 em 5,79%
Vitor Abdala

Da Agência Brasil

O Índice Nacional de Preços
ao Consumidor Amplo (IPCA), que
mede a inflação oficial, fechou
2022 com uma taxa de 5,79% acu-
mulada no ano. O índice ficou
abaixo dos 10,06% acumulados em
2021, segundo dados divulgados
hoje (10) pelo Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística (IBGE).

A inflação acumulada de
2022 foi puxada principalmente
pelos alimentos e bebidas, que ti-
veram alta de preços de 11,64% no
ano, acima dos 7,94% de 2021.
Também tiveram impacto impor-
tante os gastos com saúde e cui-
dados pessoais, que ficaram
11,43% mais caros. O grupo de des-
pesas vestuário, por sua vez, teve
a maior variação no mês: 18,02%.

Os transportes ajudaram a
frear o IPCA de 2022, ao registrar
deflação (queda de preços) de
1,29% no ano. Esse grupo de des-
pesas havia acumulado inflação de
21,03% no ano anterior.

O grupo comunicação tam-
bém fechou o ano com deflação: -
1,02%. Os demais grupos apresen-
taram as seguintes taxas de infla-
ção no ano: artigos de residência
(7,89%), despesas pessoais

(7,77%), educação (7,48%) e habi-
tação (0,07%).

DEZEMBRO - A inflação
oficial, medida pelo Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), ficou em 0,62% em
dezembro. A taxa ficou acima do
0,41% do mês anterior mas abaixo
do 0,73% de dezembro de 2021.

A maior alta de preços do mês
veio do grupo saúde e cuidados
pessoais (1,60%), que também teve
o maior impacto na inflação ofici-
al no período. Os itens com maior
impacto nesse grupo foram pro-
dutos de higiene pessoal (3,65%),
em especial os perfumes que, com
uma alta de 9,02% tiveram o mai-
or impacto individual no IPCA.

Com uma inflação de 0,66%,
os alimentos e bebidas tiveram o
segundo maior impacto na infla-
ção oficial de dezembro, puxados
pelas altas de preços de produtos
como tomate (14,17%), feijão-cari-
oca (7,37%), cebola (4,56%) e ar-
roz (3,77%).

Nenhum grupo de despesas
apresentou queda de preços no
mês. Mas grupos como transporte
e habitação tiveram mais baixas
que em novembro. Os transportes
tiveram taxa de 0,21% em dezem-
bro, abaixo do 0,83% de novem-
bro, devido às quedas de preços

da gasolina (1,04%), óleo diesel
(2,07%) e gás veicular (0,45%).

As altas de preços do etanol
(0,48%), das passagens aéreas
(0,89%) e dos pedágios (3%) man-
tiveram os transportes com infla-

ção. Habitação passou de 0,51% em
novembro para 0,20% em dezem-
bro, devido às altas menos inten-
sas, em dezembro, de itens como
aluguel residencial (0,40%) e ener-
gia elétrica residencial (0,20%).

A inflação acumulada de 2022 foi puxada principalmente
pelos alimentos e bebidas

E B C / D i v u l g a ç ã o
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Ações de conscientização reduzem
resíduos sólidos nas redes de esgoto
Em 2021, Mirante registrou 110 toneladas retiradas das
redes; no ano passado, foram 88 toneladas

Desde sua chegada ao muni-
cípio, em 2010, a Mirante realiza
campanhas de conscientização so-
bre o uso correto da rede coletora
de esgoto, uma vez que é grande a
quantidade de resíduos sólidos que
são descartados em vasos sanitá-
rios e ralos de pias de cozinha e
banheiro. Mesmo que ainda os
números sejam muito expressi-
vos, quando comparados os
anos de 2021 e 2022, houve uma
redução de 22 toneladas de lixo
que chegam às estações de tra-
tamento de esgoto (ETEs).

No ano de 2021, a Mirante
somou 110 toneladas enquanto
que, no ano passado, foram 88
toneladas de resíduos sólidos. De
acordo com o gerente de Opera-
ções da Mirante, Rodrigo Leitão,
infelizmente ainda há uma quan-
tidade expressiva de resíduos sóli-
dos que não deveriam estar nas
redes coletoras de esgoto do mu-
nicípio. "Essa redução de 20% nos
anima, mostra que estamos no
caminho certo, porém precisamos
melhorar muito. Trata-se de um
trabalho contínuo de conscienti-
zação da população, para evitar
que haja descartes de objetos e lixo
nos vasos sanitários, impedindo
que todos esses resíduos prejudi-
quem o funcionamento adequado
das redes de esgoto, diz Rodrigo.

E é o que a Mirante tem feito.
Por meio da área de Responsabili-
dade Social, utiliza os programas

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Como fiz na semana passa
da - em que alertei sobre a
mistura de bebidas alcoóli-

cas e energéticos --, nesta edição
eu trago uma outra preocupação
que me segue: o narguilé. Instru-
mento ligado à cultura árabe, se tor-
nou 'moda' no Brasil - e aqui, faço
um comentário mais pessoal, tam-
bém entre muitos amigos! --, porém
guarda diversos perigos que são im-
portantes serem difundidos, sem-
pre com o objetivo de prevenir a
saúde. O assunto tem sido uma
preocupação de autoridades e en-
tidades ligadas à saúde no País.
Em 2019, o narguilé e a saúde
pulmonar foi tema do Dia Nacio-
nal de Combate ao Fumo - lem-
brado anualmente sempre em 29
de agosto. Um hábito crescente,
sobretudo entre os jovens, o uso
do narguilé representa um gran-
de perigo à saúde. A Organização
Mundial da Saúde (OMS) estima
que apenas uma hora de uso equi-
vale a tragar 100 cigarros. O con-
sumo pode levar ao aparecimen-
to de câncer de pulmão, doenças
cardíacas e respiratórias, além de
também causar dependência.

O narguilé possui uma carac-
terística peculiar: um único ca-
chimbo pode ser usado por vári-
as pessoas simultaneamente. Tal
fato reforça o seu aspecto de soci-
alização, algo muito atraente, es-
pecialmente para os jovens. Além
disso, há a falsa sensação de que
o narguilé, por ser usado com
água, não causa mal à saúde.

O aparelho é um tipo de ca-
chimbo de água, de origem ori-
ental, destinado a fumar tabaco
aromatizado. É muito utilizado
por hindus, persas e turcos. Mas,
já disseminado por todo o mun-
do, o objeto é constituído de um
fornilho, um tubo longo, pelo qual
passa a fumaça antes de chegar à
boca, e um pequeno recipiente,
originalmente usado para arma-
zenar água perfumada.

De acordo com a Pesquisa
Nacional de Saúde (PNS), em
2015, 212 mil brasileiros eram
usuários. Desse total, 63% ti-
nham de 18 a 29 anos. Cada uso
pode durar, em média, de 20 a
80 minutos. "O principal proble-
ma do uso de narguilé é desen-
volver a dependência da nicoti-
na, uma vez que, no tabaco do
narguilé, há maior concentração
da substância. Também temos
uma grande inalação de CO2 (di-
óxido de carbono ou gás carbôni-
co) e outros tóxicos, como no ta-
baco", alertou o médico da Secre-
taria de Saúde, Carlos Viegas.

PERIGO - De acordo com o
Ministério da Saúde, a substân-
cia contém nicotina e outros
4.700 ingredientes tóxicos. Após
uma sessão de 45 minutos, au-
mentam a concentração de nico-
tina e monóxido de carbono no
organismo. Com isso, os batimen-
tos cardíacos se aceleram e ainda
ocorre uma exposição intensa a me-
tais pesados, altamente tóxicos e de
difícil eliminação, como o cádmio.

"A fumaça do narguilé tem
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as mesmas substâncias tóxicas que
a fumaça do cigarro e algumas até
em maior concentração. Por isso, seu
uso crônico pode desencadear as
mesmas doenças que o uso do ci-
garro", alertou o médico.

Outra preocupação de Viegas
é que muitos usuários de nargui-
lé misturam maconha ao tabaco
e, em vez de água, colocam bebi-
da destilada, como vodca. "Des-
sa maneira, os efeitos podem ser
ainda mais devastadores, porque
a pessoa estará usando três dro-
gas ao mesmo tempo: nicotina,
maconha e álcool", concluiu.

PROGRAMA NACIO-
NAL - O uso do tabaco passou a
ser identificado como fator de ris-
co para uma série de doenças a
partir da década de 1950. No
Brasil, na década de 1970, come-
çaram a surgir movimentos de
controle do tabagismo liderados
por profissionais de saúde e soci-
edades médicas. A atuação gover-
namental, no nível federal, come-
çou a institucionalizar-se em
1985 com a constituição do Gru-
po Assessor para o Controle do
Tabagismo no Brasil e, em 1986,
com a criação do Programa Na-
cional de Combate ao Fumo.

Desta forma, desde o final da
década de 1980, sob a ótica da
promoção da saúde, a gestão e
governança do controle do taba-
gismo no Brasil vêm sendo arti-
culadas pelo Ministério da Saúde
através do Instituto Nacional de
Câncer (INCA), o que inclui um
conjunto de ações nacionais que
compõem o Programa Nacional
de Controle do Tabagismo
(PNCT). O Programa tem como
objetivo reduzir a prevalência de
fumantes e a consequente morbi-
mortalidade relacionada ao con-
sumo de derivados do tabaco no
Brasil seguindo um modelo lógi-
co no qual ações educativas, de
comunicação, de atenção à saú-
de, junto com o apoio, a adoção
ou cumprimento de medidas le-
gislativas e econômicas.

Em novembro de 2005, o
Brasil ratificou a Convenção-
Quadro da OMS para o Controle
do Tabaco (CQCT/OMS), primei-
ro tratado internacional de saú-
de pública que tem como objetivo
conter a epidemia global do taba-
gismo. A implantação do Programa
Nacional de Controle do Tabagismo
passa então a fazer parte da Política
Nacional de Controle do Tabaco,
que é orientada ao cumprimento
das medidas e diretrizes da
CQCT/OMS pelo país.

Embora as informações so-
bre os riscos do tabaco - e sobre-
tudo do narguilé - sejam bas-
tante difundidas, ainda há
muitas pessoas com o hábito
de fumar no País. O nosso pa-
pel, aqui nesta coluna sema-
na, é alertar, com o intuito de
prevenir doenças e contribuir
para a melhoria da qualidade
de vida. Se você é fumante, bus-
que informações e tratamentos
para que possa deixar esse vício e
viver com mais saúde.

Mirante ainda retira grande quantidade de lixo da rede de esgoto

sociais para informar a população
de que lixo e rede coletora de esgo-
to não combinam. Um deles é o
Programa Afluentes, que é reali-
zado junto às lideranças comuni-
tárias, que replicam todas as in-
formações, especialmente sobre o
uso correto da rede coletora de
esgoto. "Realizamos reuniões pe-
riódicas com essas lideranças e um
dos temas mais relevantes é o bom
uso da rede de esgoto", afirma o
analista de Responsabilidade So-
cial da Mirante, Gabriel Bertolo.
Além dos programas sociais, a

Mirante também utiliza as redes
sociais e a mídia local para alertar
sobre a importância do tema. "O
lixo, indevidamente descartado na
rede coletora de esgoto, provoca
inúmeros problemas para a po-
pulação e dificulta o trabalho
da concessionária, afetando
também quem não descarta in-
devidamente lixo na rede", ob-
serva o gerente de Operações.

Fraldas, gordura, preservati-
vos, absorventes, papel higiênico,
fio dental, hastes de cotonete, rou-
pas, estopa, cabelo, diversos tipos

de objetos e embalagens plásticas
estão entre os resíduos retirados
com mais frequência, nas estações de
tratamento. "A presença desses mate-
riais na rede obstrui a passagem de
esgoto e, por consequência, causa
entupimentos", diz Rodrigo.

FIQUE ATENTO - Faça
parte desse movimento de não des-
cartar lixo nas redes de esgoto. Para
mais informações acesse nossas redes
sociais: @miranteppp, https://
www.facebook.com/miranteppp e
www.miranteppp.com.br.
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Prefeitura atua para minimizar efeitos
da chuva forte que atingiu a cidade

A Prefeitura, por meio de
força-tarefa que reúne várias
secretarias, atua para minimi-
zar os efeitos da chuva forte
que atingiu Piracicaba no fim
da tarde de ontem, 10. Foram
registrados alagamentos em al-
guns pontos, como a avenida 31
de Março, no cruzamento com
a avenida Água Branca, e na
rua Gomes Carneiro, imedia-
ções do Teatro Municipal Dr.
Losso Netto. Também houve
pontos de alagamento no bair-
ro Jaraguá. A água baixou ra-
pidamente.

O volume de chuva foi gran-
de, o que fez com que alguns cór-
regos também transbordassem,
como foi o caso do córrego do En-
xofre, que invadiu o asfalto no cru-
zamento das avenidas Jaime Pe-
reira e Abel Pereira. Às 19h a água
já havia baixado no trecho e os
veículos puderam passar pela via.

Na comunidade Porteli-
nha, um barraco foi invadido
pelas águas do córrego Jaú e
interditado pela Defesa Civil.
Não houve vítima e a família
foi para a casa de parentes.
Amanhã, equipes da Smads
(Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social) farão
o cadastramento dessa família.

Em outra ocorrência, tam-
bém na Portelinha, um barraco
foi levado por deslizamento de
terra. O Corpo de Bombeiros foi
acionado e até as 19h30 fazia a
retirada do material. Não há
informações sobre vítimas nes-
sa ocorrência. A Prefeitura fará
a limpeza das vias atingidas
pelo transbordamento dos cór-
regos o mais rápido possível.

MONITORAMENTO - A
chuva ficou concentrada em Pi-
racicaba. Dessa forma, o rio
Piracicaba está com a altura de

nível normal, assim como a va-
zão. A Prefeitura, por meio da
Defesa Civil, segue monitoran-
do a situação dos rios e dos
pontos que podem alagar em
Piracicaba. São eles: avenida
Armando de Salles Oliveira,
entre o Terminal Central de In-
tegração (TCI) e avenida Inde-
pendência, avenida 31 de Mar-
ço e rua Gomes Carneiro com
rua Santa Cruz. Motoristas e pe-
destres devem evitar esses locais
em caso de chuvas fortes.

Em relação ao rio Piracica-
ba, em caso de transbordamento,
os pontos de alagamento ficam na
região da Rua do Porto, avenida
Beira Rio, Bongue, avenida Cru-
zeiro do Sul, avenida Jaime Pe-
reira, Ondas, Algodoal, Ondi-
nhas, São Francisco, Estoril,
Jupiá, Gran Park e Ártemis.

No caso do rio Corumbataí,
os pontos que podem alagar ficam

em Santa Terezinha, Vila Rios e
IAA-Bessy.

O ribeirão Piracicamirim
pode transbordar em pontos no
Serra Verde, Ipanema, Astúri-
as, Bosque da Água Branca,
Maracanã, Morumbi, Vila In-
dependência e trechos da ave-
nida Alberto Vollet Sachs.

As pessoas que vivem em
áreas de risco e se sentirem em
perigo podem ligar para os te-
lefones 199 (Defesa Civil) e 153
(Guarda Civil), Corpo de Bom-
beiros (193) e solicitar apoio.

A Defesa Civil do Estado de
São Paulo disponibiliza um canal
de informações para a população,
que alerta para eventos meteoro-
lógicos. Para receber os informes
no celular, basta enviar um SMS com
o número do CEP da residência para
o número 40199. Informações gerais
podem ser acessadas em: http://
www.spalerta.sp.gov.br/.
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Musical infantil em animação
abre mostra de filmes
Quem Canta Seus Males Espanta será exibido nesta quarta-feira
(11), às 15h, no Anfiteatro da Biblioteca; entrada é gratuita

O musical infantil em anima-
ção Sing - Quem Canta Seus Males
Espanta, de 2016, abre às 15h des-
ta quarta (11) a mostra De Férias
com Pontos MIS, que seguirá até o
fim deste mês de janeiro na Bi-
blioteca Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto. Todas as
exibições são gratuitas. A ses-
são integra o Projeto Cineteca,
uma parceria entre a Biblioteca
e o Museu da Imagem e do Som
de Piracicaba (Misp), mantidos
pela Prefeitura, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural), com apoio do MIS-SP e
o projeto Pontos MIS.

Sing - Quem Canta Seus Ma-
les Espanta, que será exibido Bi-
blioteca Municipal em cópia dubla-
da, é a história do coala chamado
Buster, que decide criar uma com-
petição de canto para aumentar os
rendimentos de seu antigo teatro.
A disputa movimenta o mundo
animal e promove a revelação de
diversos talentos da cidade, todos
de olho nos 15 minutos de fama e
nos US$ 100 mil de prêmio.

A animação é uma produção
da Illumination, a mesma empre-
sa da famosa franquia Meu Mal-
vado Favorito. Uma continuação
do filme foi lançada em dezembro

Elenco da versão brasileira inclui vozes de Mariana Ximenes, Fiuk, Marcelo Serrado, Wanessa Camargo e Sandy

de 2021 e também será exibido em
Piracicaba na mostra De Férias
com Pontos MIS.

O elenco da versão brasi-
leira da animação inclui vozes
de famosos, como Mariana Xi-
menes, Fiuk, Marcelo Serrado,
Wanessa Camargo e Sandy, en-
tre outros. Eles cantam diver-
sos sucessos musicais que vão
de Frank Sinatra a Billie Eilish.

Pedro Maurano, diretor do

Misp, destaca que as sessões de
cinema em 2022 na Biblioteca ti-
veram boa procura da população,
o que motiva mais realizações em
parceria do projeto Pontos MIS
com o MIS de São Paulo em 2023.

SERVIÇO
M o s t r a :  D e  F é r i a s  c o m
Pontos MIS. Exibição da
animação  infant i l  S ing:
Quem Canta seus Males

Espanta. Quarta-feira, 11/
01,  às 15h, no Anfiteatro
Alceu Maynard Araújo, da
Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz  de  Arruda
Pinto (rua Saldanha Mari-
nho, 333, Centro). Livre. En-
trada gratuita. Informações
(19) 3433-3674. As próximas
exibições serão divulgadas
nas redes sociais da @bi-
bliotecadepiracicaba.

Divulgação
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Financiadores de vandalismo começam a ser identificados
Alex Rodrigues

Da Agência Brasil

O ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino, con-
firmou, ontem (10), que os órgãos
responsáveis pela investigação do
ataque às sedes dos Três Poderes
(Executivo, Legislativo e Judiciá-
rio) no último domingo (8), já iden-
tificaram alguns dos financiado-
res da ação que resultou na de-
predação do Palácio do Planalto,
do Congresso Nacional e do Su-
premo Tribunal Federal (STF).

"Temos uma investigação em
curso, que ainda vai ter muitos
desdobramentos. Já foram iden-
tificados os primeiros financiado-
res, sobretudo em relação aos ôni-
bus [que trouxeram os participan-
tes dos atos à capital federal]:
aqueles que organizaram o trans-
porte, que contrataram os veícu-
los. Estas pessoas já estão todas
identificadas", disse Dino a jorna-
listas que acompanharam a ceri-
mônia de posse do novo diretor-
geral da Polícia Federal (PF), An-
drei Rodrigues, nesta manhã.

Sem fornecer mais detalhes
sobre as pessoas já identificadas,
Dino informou que, entre os finan-
ciadores, há desde pequenos co-
merciantes até empresários do
agronegócio e indivíduos ligados

a colecionadores, atiradores des-
portivos e caçadores.

"Não é possível identificar um
único segmento. O que posso afir-
mar é que a investigação está em
curso; já foram feitas as primei-
ras individualizações [caracteriza-
ções da participação nos atos]
e, com isso, haverá o prossegui-
mento que cabe: a aplicação das
sanções previstas em lei", acres-
centou o ministro, que conside-
rou o episódio do último domingo
um "evento extremo, agressivo e
violento".

Segundo o ministro, os pri-
meiros financiadores identifica-
dos estão espalhados por dez
unidades federativas e poderão
responder por associação crimi-
nosa e prática de crimes contra
o Estado Democrático de Direi-
to, tentando destituir um go-
verno legitimamente eleito, en-
tre outros delitos previstos no
Código Penal brasileiro.

"Todas as pessoas que ali es-
tavam, estavam com este propósi-
to: invadir, depredar, sitiar, depor
o governo. Basta ver o slogan da
manifestação. Logo, não há ne-
nhuma dificuldade de [apontar as
responsabilidades] individualiza-
ção", disse o ministro.

Na segunda-feira, 9, o Exér-
cito e a Polícia Militar do Distrito

"Temos uma investigação em curso, que ainda vai ter
muitos desdobramentos", disse Flávio Dino

Marcelo Camargo/Agência Brasi l

Federal desocuparam a área em
frente ao Quartel General do Exér-
cito, em Brasília. Centenas de pes-
soas que não aceitam o resultado
das eleições presidenciais e defen-
dem a adoção de medidas antide-
mocráticas, como intervenção mi-
litar que impeça o presidente Lula
de permanecer no cargo, estavam
acampadas no local desde os pri-
meiros dias de novembro de 2022.
Segundo a governadora em exer-
cício do Distrito Federal, Celina
Leão, cerca de 1,5 mil pessoas fo-
ram detidas no local por envolvi-
mento nos atos de vandalismo. O
ministro Flávio Dino, contudo,
disse que o número ainda não é

definitivo. "Tivemos a apreensão
de aproximadamente 1,5 mil pes-
soas, mas agora estamos tratan-
do das individualizações. Trata-se
da maior operação de polícia judi-
ciária da história do Brasil, mas
não se trata de uma prisão em
massa. É preciso identificar cada
pessoa e o que ela fez. Temos equi-
pes trabalhando nisso, fazendo as
oitivas, lavrando autos de apreen-
são e de prisão em flagrante. Além
disso, houve algumas situações
humanitárias que foram solucio-
nadas ontem mesmo. Nossa expec-
tativa é que, ainda hoje, à noite,
tenhamos um número definitivo",
concluiu Dino.
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Gilmar Rotta pede nova lei para o Refis 2023
O s  p r i m e i r o s  d i a s  d e

2023, com sinais de que o
Brasil passará ainda por ins-
tabilidade econômica gerada
tanto pelo ambiente político
interno quanto o internacio-
nal,  na análise do vereador
Gilmar Rotta (PP),  levaram
o parlamentar a solicitar à
administração municipal  a
edição de uma nova Lei que
preveja o Programa de Par-
celamento de Débitos em Pi-
racicaba, o Refis.

Rotta endereçou a solicita-
ção ao prefeito Luciano Almei-
da em reunião com o Secretá-
rio de Governo, Carlos Beltra-
me, e pediu ao Executivo que
analise a proposta de encami-
nhar uma nova lei à Câmara já
em fevereiro, com pedido de tra-
mitação de urgência, a fim de
que os benefícios cheguem aos
empresários, prestadores de
serviços e cidadãos em geral o
mais rápido possível.

Gilmar, em 2021, apresentou
o projeto de Lei do Refis -- retira-
do na sequência para que o

Executivo apresentasse uma
propositura semelhante -- e, em 2022,

trabalhou para a prorrogação. O pe-
dido de Gilmar reforça a ideia
do parlamentar de que a eco-
nomia nacional não teve melho-
rias em 2022 e que os protestos
contra o governo federal eleito
ainda deixam inseguros os in-
vestidores nacionais e interna-
cionais. "Esta instabilidade afe-
ta diretamente nossa cidade,
que tem grande parte da sua
movimentação econômica liga-
da a exportação e ao comércio,
já que é sede da Região Metro-
politana e concentra grande
parte  dos  atrat ivos  regio-
nais", explica Gilmar.

Ainda segundo o parla-
mentar, o cenário internacio-
nal, com guerras e instabilida-
des geopolíticas e o início de um
novo governo federal também
interferem na decisão de soli-
citar ao prefeito o Refis.

O vereador também lem-
brou que, em 2022, a prefei-
tura teve uma boa arrecada-
ção via Refis, o que, para ele,
demonstra que os piracicaba-
nos souberam aproveitar os
benef íc ios ,  administrando
seus recursos, investindo em

seus negócios e se esforçan-
do para gerar emprego e ren-
da. "É uma forma de aque-
cermos nossa economia local
e  i m p u l s i o n a r  t a m b é m  o s
atrativos regionais",  expli-
cou. Negócios e renda podem
ser prejudicados e o estímu-
lo para que os piracicabanos
mantenham as contas em dia
pode auxiliar o município na
composição de arrecadação

necessária a suprir os servi-
ços básicos de saúde, educa-
ção e serviços,  defendeu o
parlamantar.

"O Refis já demonstrou ser
uma ferramenta positiva para
a cidade e nossos cidadãos já
entenderam que ela pode ser in-
terrompida em fevereiro. Mas
acredito que haja espaços para
uma avaliação do Executivo e
sua reedição", finalizou.

Ao lado do secretário Carlos Beltrame, vereador pondera que
os acontecimentos políticos nacionais e mundiais, com novo
governo e guerra, ainda causam instabilidade econômica
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Josef Borges recebe
demanda do bairro

Uma ação que una preserva-
ção e melhoria para a população
que vive próxima a uma área de
preservação permanente (APP) do
bairro Santa Rosa Ipês: este foi o
pedido da comerciante Lucineide
Cristina Vieira ao vereador Josef
Borges (Solidariedade), na manhã
desta terça-feira (9).

Para ela, é necessária a reali-
zação de um projeto para que o
espaço continue a contribuir com
a preservação do curso d'água e
também proporcionar lazer aos
moradores do entorno da aveni-
da Branca de Azevedo. "Poderia
limpar um pouco, para ficar mais
seguro, e instalar uns equipamen-
tos que permitam o lazer para as
famílias, principalmente para as
crianças", disse a comerciante.

Para o vereador, que já está
promovendo um projeto de melho-
ra da área no entorno do campo
de areia próximo dessa área, será
necessária uma avaliação técnica
de toda a área para definir as pos-
sibilidades para o local.

"Temos uma área verde exten-
sa que está no núcleo urbano e
preserva um córrego. Vamos en-
caminhar as propostas da Lucinei-
de e verificar qual projeto pode ser
feito para beneficiar os moradores
dessa região do bairro", disse.

O vereador também visitou
outra área no bairro, no final da
rua Valêncio Bueno de Toledo.
Moradores do local solicitaram a
limpeza e também que o espaço
possa ter um uso para recreação e
esportes, aliado à preservação.

Atualmente, a área carece de
corte de mato e da supressão de
uma árvore que está aparentemen-
te sem vida, na calçada; nesse es-
tado, ela pode oferecer risco de
acidente aos moradores que pas-
sam pelo espaço. "Vamos encami-
nhar todos esses pedidos à Simap
[Secretaria Municipal de Infraes-
trutura e Meio Ambiente] e fazer a
fiscalização do atendimento e nos
colocando à disposição para en-
contrar a melhor solução para a
população", disse Josef Borges.

Vereador conversou com a comerciante Lucineide Cristina Vieira
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Rua do Porto está
abandonada e precisa de
melhorias, diz vereador

O vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL) visitou, sexta-feira (6), a
região da Rua do Porto e consta-
tou a necessidade de melhorias.
Ele elencou situações de danos e
depredações observados em sua
visita, como por exemplo, o qui-
osque e elevador da ponte do
Mirante que estão há dois anos
sem funcionar, e a ponte que está
sem limpeza e pintura nas paredes
pelo mesmo período.

O vereador também verifi-
cou que a passarela de concre-
to na Rua do Porto está toda
pichada, sem manutenção, lim-
peza e pintura; o píer está há
um ano e meio destruído, sem
licitação e construção; os gra-
dis perto dos quiosques estão
quebrados e várias tábuas da
ponte pênsil podres; e os ba-
nheiros pichados e sem pintu-
ra na parte externa.

Ele ainda apontou a falta de
manutenção na arquibancada de
madeira do campo de futebol do
local e os vestiários faltando telhas,

calhas e pintura; sujeira e bura-
cos entre o Camp e restaurante;
corrimão das passarelas e telas en-
ferrujadas, sem pintura e manu-
tenção, principalmente a da área
de lazer. Além disso, Trevisan Jr.
verificou que o Aquário Municipal
está fechado; a Casa do Artesana-
to está destruída e há dois anos
sem concessão ou manutenção; e
que as torres centenárias estão pi-
chadas, sem as providências ne-
cessárias de reparo.

Por último, o vereador apon-
tou que as barracas do turismo
para exposição são de décadas e es-
tão sem estrutura alguma de salubri-
dade, principalmente em dias quen-
tes, fato que, de acordo com o verea-
dor, está fora do padrão para uma
cidade como Piracicaba. "Esse tipo de
zeladoria na cidade não pode conti-
nuar, a maioria de placas no trajeto
turístico estão pichadas e outras
caídas e danificadas. Espero que a
atual administração possa dar
uma atenção as questões acima
elencadas", declarou Trevisan Jr.

Laércio Trevisan Jr. visitou o local na última sexta-feira (6)

Divulgação

A Missão Alegrai-vos no Senhor e a
Catequese com Adultos da Paróquia
São José levaram doações e reali-
zaram uma oração às pessoas
atendidas no Caphiv (Centro de
Apoio ao HIV/Aids e Hepatites Vi-
rais). Também foi realizado um tea-
tro dos Reis Magos que gerou muita

emoção. "Foi uma atividade muito
bacana, porque trouxe um momen-
to de fé a todos os nossos residen-
tes e, para nós, é fundamental
desenvolver a espiritualidade de
cada um, com uma mensagem de
paz", disse Paulo Soares, presi-
dente do Caphiv.

ORAÇÃO
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FALECIMENTOS
SRA. NEUSA DAS GRAÇAS LO-
PES SOUZA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 74 anos,
filha dos finados Sr. Manoel Lo-
pes de Souza e da Sra. Rosa
Gonçalves Oliveira, deixa os fi-
lhos: Dilvania de Souza, casa-
da com o Sr. Antonio Reis; Van-
derlucio Lopes de Souza, casa-
do com a Sra. Angela Maria Sil-
va Lopes e Eder Souza dos San-
tos, casado com a Sra. Giane
Vieira Souza dos Santos. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h30 da sala
“02” do velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. NEUSA DAS GRAÇAS LO-
PES SOUZA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 74 anos,
filha dos finados Sr. Manoel Lo-
pes de Souza e da Sra. Rosa
Gonçalves Oliveira; deixa os fi-
lhos: Dilvania de Souza, casa-
da com o Sr. Antonio Reis; Van-
derlucio Lopes de Souza, casa-
do com a Sra. Angela Maria Sil-
va Lopes e Eder Souza dos San-
tos, casado com a Sra. Gieane
Vieira Souza dos Santos. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 10h30 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA DE LOURDES

PRESOTO SANCHES faleceu
ontem  na cidade de Piraci-
caba, aos 80 anos de idade
e era casada com Sr. Miguel
Sanches. Era filha  do Sr. Au-
relio Presoto e Sra. Justina
Sesso Presoto, falecidos .
Deixa os filhos: Miguel San-
ches Junior casado com Ma-
ria Claudete F. Sanches, Mar-
cia Sanches Françoia casa-
da com Francisco Françoia,
Marcela Sanches Carone ca-
sada com Edison Anton io
Carone, Marilis Presoto San-
ches Ferreira casada com
Jovane Bonato Ferreira. Dei-
xa: 10 netos demais paren-
tes e amigos.   O  seu sepul-
tamento deu-se ontem  as
16:45 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Premium do
Cemiter io Parque da Res-
surreição, seguindo para o
Cemitér io Parque da Res-
surreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus
Funera is .

JOVEM: RICHARD BER-
TOCHI faleceu ontem  na ci-
dade de Piracicaba, aos 32
anos de idade e era f i lho do
Sr. Rudinei Antonio Bertochi
e da Sra. Adriana Regina de

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ótima localização-maiores
informações 19998963876.

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal   e Estudantes de

Contabilidade curriculum para
RHPIRACICABA@ HOTMAIL.COM

WhatsApp  (19) 9.8406-3682

SRA. HELENA APPARECIDA TO-
LEDO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 87 anos, filha
dos finados Sr. Cassio de Tole-
do e da Sra. Josephina Schiavi-
nato; deixa os irmãos: Cacilda
de Toledo Marcone; Darcy de
Toledo, já falecido; Francisco
Antonio de Toledo; Luzia de To-
ledo Salvio; Therezinha de To-
ledo Penha; Maria Celina de
Toledo Casarin; Maria Ines de
Toledo; Jose Assis de Toledo;
Maria Isabel de Toledo e Maria
Aparecida de Toledo Villalva.
Deixa cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. VALDOMIRA MARIA BA-
TISTA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 68 anos, fi-
lha dos finados Sr. Joaquim
Marcelino de Azevedo e da Sra.
Florisbela Maria de Jesus, era
casada com o Sr. Jose Batista
Alves; deixa os filhos: Rosenil-
da Batista Alves; Ana Paula Ba-
tista Alves; Wagner Batista Alves
e Liliane Aparecida Batista Al-
ves. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. OTONIEL FERREIRA DE
OLIVEIRA faleceu anteontem,
nesta  c idade,  contava 46
anos, filho do Sr. Joel Gomes
de Oliveira, já falecido e da
Sra. Ines Ferreira de Olivei-
ra; deixa a filha: Jenifer de
Paula Oliveira. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. CACILDA DE CREDDO fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 65 anos, filha do Sr. Cacil-
do de Creddo, já falecido e da
Sra. Maria Augusta Estevan; dei-
xa as filhas: Andreza Luzia Za-
ratin; Raquel Daniele de Cre-
ddo Triano; Graziele Caroli-
ne de Creddo Triano e Julia
Ariane de Creddo Moreira.
Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLARA NARCISO ROBER-
TO faleceu ontem, na cidade de
Rio das Pedras/SP, contava 65
anos, filha dos finados Sr. La-
zaro Narciso e da Sra. Maria
Conceição, era casada com o
Sr. Paulo Eduardo Roberto; dei-
xa os filhos: Priscila Narciso

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N.º 009/2023 - PROCESSO N.º 5679/2022

Objeto: contratação de empresa para PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TELEFONISTA.
RECEBIMENTO DE PROPOSTAS ATÉ:  24/01/2023 Horário: 08h30min; ABERTURA E
ANÁLISE DAS PROPOSTAS: 24/01/2023 Horário: 09h; INÍCIO DA SESSÃO DE DISPUTA DE
PREÇOS: 24/01/2023 Horário: 09h. O edital completo poderá ser obtido pelos endereços
eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br e www.pregaoeletronico.cebi.com.br e
informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623. Piracicaba/SP, 10 de janeiro de 2023.ARTUR
COSTA SANTOS-Presidente do Semae

R$ 324,00

Roberto e Eduardo Cesar Nar-
ciso Roberto, casado com a Sra.
Elida Jeane Bento Roberto.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu corpo
foi transladado ontem às 13h00
do Velório Municipal da Cidade
de Rio das Pedras/SP, para se-
pultamento no Cemitério da
Saudade 2, na cidade de Limei-
ra /SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CONCEIÇÃO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 77 anos, filha dos finados
Sr. Olympio Conceição e da Sra.
Laura Dias de Aguiar. Deixa ir-
mãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 da sala “02”
do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. CAMILA SANTOS CARDO-
SO  faleceu ontem, na cidade
de Rio das Pedras/SP, contava
31 anos, filha do Sr. Agnaldo
Cardoso, já falecido e da Sra.
Maria Margarida Silva Santos;
deixa os filhos: Camile; Ketlin;
Eikon; Enzo e Giverton. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório Municipal de Rio
das Pedras/SP, para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

Divulgação

A equipe do projeto "Preven-
ção na Quebrada", realizado
pelo Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV/Aids e Hepatites Vi-
rais), retornou com as ativida-
des do Cine Quebrada no
Centro Pop Piracicaba. Essa
atividade é realizada todas as
terças-feiras no período da
manhã para as pessoas em
situação de rua, com o intuito

de promover ações de cultura
e lazer, criar vínculos, informar
e conscientizar a população
sobre as doenças sexual-
mente transmissíveis. "O nos-
so objetivo é sempre levar
algo a mais às pessoas que
atendemos, e todo mundo pre-
cisa de cultura, de arte e de
cinema", destaca o presiden-
te do Caphiv, Paulo Soares.

CINE QUEBRADA

Souza Bertochi. Deixa ain-
da i rmã e demais fami l ia-
r es .  O  seu  sepu l t amen to
deu-se ontem as 17:00 hs
saindo a urna mortuária do
Velorio da Saudade - Sala
02 seguindo para o Cemite-
rio da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA MARIA DA SIL-
VEIRA CAMOLESI faleceu on-

tem  na cidade de Piracica-
ba, aos 77 anos de idade.
Era casada com Ari Camole-
si.  Era filha  do Sr. João Sil-
veira Lara e Sra. Ana Silveira
Leite de Lara, falecidos.  Dei-
xa os filhos: Ari Camolesi Ju-
nior casado com Juliana Ro-
drigues Moscone Camolesi ,
Luis Augusto Camolesi. Dei-
xa 1 neta Júlia demais paren-
tes e amigos. O Velório ocor-
rerá na sala Esmeralda no

Memorial Metropol i tano de
Pi rac icaba,  à  par t i r  das
08:00hs do dia 11/01/2023. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje às 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressur-
reição. À famíl ia e amigos
en lu tados os  sent imentos
d e  p e s a r  d o  G r u p o  B o m
Jesus Funerais.

FFFFFAAAAATECTECTECTECTEC

Semuttran amplia
os horários para
atender quem vai
prestar concurso

Para atender aos participan-
tes do concurso público do Centro
Paula Souza no domingo, 15, a Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) determinou para a
data horários especiais dos ônibus
do transporte público da linha 506
- Parque Tecnológico, com mais
viagens a partir das 12h. A prova
acontece na Fatec (Faculdade de
Tecnologia) Deputado Roque Tre-
visan, situada na avenida Diáco-
no Jair de Oliveira, 651, no bairro
Santa Rosa.

Os ônibus da linha 506 - Par-
que Tecnológico sairão do TCI
(Terminal Central de Integração),

com sentido à Fatec, às 12h,
12h30, 12h50, 13h20, 13h40,
14h10, 14h30, 15h, 15h25, 15h50,
16h15, 16h40, 17h05 e 17h30. Já
as saídas da Fatec, com destino ao
TCI, estão programadas para
12h25, 12h55, 13h15, 13h45, 14h05,
14h35, 14h55, 15h25, 15h50, 16h15,
16h40, 17h05, 17h30 e 17h55.

Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/
linhas-e-horarios. Para mais
informações, os contatos são
pelo telefone 0800 770 35 53
o u  p e l o  W h a t s A p p  ( 1 9 )
98284-2775.
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